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• Asamblea de los vecinos de la co1on1a de Monserrat 

Se hará una manifestación 
para la solución del problema 
E L pasado día 12 los vecinos de la 

Colonia Montserrat fueron convo· 
cados a una asamblea por las Asocia
ciones de Vecinos Jarama y La Can
delaria , con objeto de ver las medidas 
que podrían tomarse en torno al pro
blema de urbanización de dicho barrio. 

Como va hemos informado desde es
tas páginas en numerosas ocasiones, la 
Colonia Montserrat, cuyos pisos fue
ron entregados a sus propietarios hace 
más de diez años, todavía no ha sido 
urbanizada , a pesar de que los vecinos 
, . las distintas entidades ciudadanas 
han realizado un sin fin de gestiones 
para que las autoridades competentes 
obligen al constructor de la Colonia , 
Sánchez Lorbada, a cumplir el com
promiso adquirido , incluso ante nota
i-io, de urabnizar el barrio. 

Las Asociaciones de Vecinos mencio
nadas más arriba han venido realizan
do gestiones para ver si el problema 
se solucionaba. Después de muchos 
meses de trabajo infructuoso han te-

Si todos , vecinos y Asociaciones, nos 
lo proponemos, el problema se solu
cionará ». 

A continuación tomó la palabra el 
representante de la Asociación de Ve
cinos La Candelaria, señor Quero, que 
dijo entre otras cosas: «Como vecinos 
hemos estado denunciando el proble
ma desde 1976. Tuvimos dos ·entrevis
tas con el gobernador civil de Madrid, 
señor Rosón, el cual puso de mani
fiesto en la última entrevista que él 
había hecho todo lo posible para que 
Sánchez Lorbada urbanizase. éos acon
sejó que pusiéramos una denuncia en 
el Area Metropolitana, pusimos la de
nuncia y el Area nos contestó que de
bían adoptarse las medidas correcto
ras pertinentes. La medida correctora 
sería la paralización de las obras reali
zadas en esos momentos por Sánchez 
Lorbada; sin embargo y a pesar de 
que pusimos la denuncia en marzo, las 
obras se han suspendido en el mes de 
agosto, estando de alcalde en funcio
nes el señor Jiménez Taría». 

Después de estos pequeños resúme-

Los vecinos hace más de 
ID años que habitan los pisos, 

y el barrio todavía no está 
urbanizado 

nido una serie de contactos, de los 
cuales salió una comisión formada por 
ocho personas para llevar el problema 
en conjunto. 

La reunión comenzó a las ocho de la 
tarde en el local de la Asociación Ja. 
rama. A la misma asistieron más de 
200 vecinos. Los representantes de las 
dos Asociaciones informaron de las 
gestiones realizadas para que las auto· 
ridades competentes obligaran al cons
tructor Sánchez Lorbada a urbanizar 
la Colonia. 

Fra ncisco Bodac, presidente de la 
Asociación de Vecinos Jarama abrió 
la sesión con estas palabras: ,;Hemos 
mandado escritos , nos hemos entre
vistado con el alcalde, hemos estado 
presentes en los Plenos municipales en 
los que se debatió el tema. En este 
momento pensamos que sería conve-

· nicnte hacer una manifco,;tación. pero 
~oís \'Osotros los quL' tL'l1L;is la palabra . 

nes sobre los pasos dados en torno a 
la solución del problema, se vio la po
sibi lidad de solicitar ante el Gobierno 
Civil una manifestación para que todo 
el mundo se sensibilice en torno al pro
blema. 

Todas las intervenciones de los ve
cinos estuvieron de acuerdo en que la 
manifestación sería la medida más efec
tiva, una vez comprobado que por me
dio de las negociaciones y el diálogo 
no se ha conseguido nada . 

La manifestación, pues, se solicitará 
para dentro de diez días v firmarán la 
petición las Asociaciones · citadas ante
riormente, además de la Asociación 
Castellana de Amas de Casa v Consu
midoras en su delegación de ·san Fer
nando. El recorrido de la manifestación 
se iniciaría en las inmediaciones del 
cine San Fernando v al final se haría 
entrega de un escrito en el Ayunta 
miento. 

Carmen RlVAS 

La Asociación de cabezas de familia de 
Coslada convoca a los vecinos 

Más de 2.000 personas 
pidieron con 

el parque 
Convocados por la Asociación de Ca

bezas de Familia los vecinos de Cosla
da estuvieron desfilando durante todo 
el domingo, día 11, por el descampado 
sito al final de la calle Doctor Fleming 
para poner de manifiesto la necesidad 
de parques que tiene Coslada. 

Según nos informa un miembro de 
dicha entidad ciudadana. autoridades 

t111..dc:~ y pro\ 111..:1:.ik~ k~ lt.1b1..111 p1 u111c: · 

tido Ja construcción de un parque de 
4.000 metros cuadrados en el lugar en 
que se desarrollaron los hechos. 

A pesar del compromiso adquir ido, 
después de varios meses , todavía no se 
ven indicios de su construcción. 

En vista de esta demora la Asociación 

• su presencia 
prometido 
realizó una encuesta en la que se pre
guntaba a los vecinos sobre los proble
mas urbanísticos en Coslada y funda
mentalmente sobre la carencia de zonas 
verdes. La Asociación de Cabezas de 
Familia convocó un concurso infantil 
de pintura , con el fin de que los niños 
reflejasen en sus obras cómo se imagi
naban el futuro parque. Asimismo se: 

ptantu un p111u ~1111bul1i.:u . 4LIL' i:~ 11.'l! ,1du 
todos los días por los vecinos. -

A lo largo de la jornada se estuvo 
invitando a todas las personas que hi
cieron acto de presencia para que acu
dieran al Pleno Municipal que se cele
braría el qía 15 y en el cual el tema del 
parque sería planteado por el concejal 
Angel Berrendero. También, ese mismo 

La Asociación de Amas de Casa plantó un 
pino simbólico e hizo una encuesta 

de Cabezas de Familia decidió llevar a 1 
cabo esta acción, a la que se sumó la 
delegación de Coslada de la Asociación 
Castellana de Amas de Casa y Consumi
doras. 

Durante toda la jornada del domingo 
se llevaron a cabo una serie de activida
des en las que participaron numerosos 
vecinos. La Asociación de Amas de Casa 

día, el 15, las entidades ciudadanas 
mencionadas más arriba piensan hacer 
entrega de las encuestas realizadas para 
poner en conocimiento de las autorida
des locales la opinión que los vecinos 
de Coslada tienen sobre la urbanización 
y la no existencia de zonas verdes en la 
localidad. 

CARMEN RIVAS 

La comisión vecinal ·informa sobre ' 
la 

En el número anterior de este 
periódico informábamos de una en· 

trevista mantenida con el Delegado 
Provincial de la Vivienda, Enrique 
Veloso. En dicha entrevista fuimos 
informados la semana pasada que 
para la adjudicación de las viviendas 
se formaría una comisión en la Dele
gación Provincial y que sería la en
cargada de las Adjudicaciones Provi
sionales de las Viviendas. 

La citada información fue dada en 
la reunión del día 6 de septiembre, a 
las 8 de la tarde. El jueves, día 8, 
fuimos llamados por el señor Veloso 
para que asistieran tres represen
tantes el día 9 en la Delegación Pro
vincial para estar presentes en la 
constitución de dicha «Comisión». 

Estuvimos presentes y la com1s1on 
quedó constituida de la siguiente 
forma: 

Presidente, don . Enrique Veloso 
Puig. 

2 • 

,' 

de las viviendas sociales 
Secretario, de la Delegación Pro

vincial de la Vivienda. 

R. Ayuntamiento, don Carlos Her
moso Rivera. 

Además participan en la citada co-

nas de las distintas asociaciones de 
Torrejón, así como todos los veci
nos que han querido participar en 
estas comisiones. Para esto hicimos 
un llamamiento en el anterior núme
ro de DESPUNTE, y al que han acu-

Con el fin de acelerar el procesQ de adjudi
cación se han creado 12 comisiones · 

misión tres representantes de la Co
misión Vecinal de Torrejón, repre
sentantes del Barrio de Bilbao, de 
San Bias y del Tejar de Luis Gómez. 

La misión de esta Comisión men
cionada anteriormente será la de 
adjudicar las viviendas una vez que 
hayan recibido la información de 
nuestra comisión de Torrejón y de
más asociaciones participantes. 

Con el fin de acelerar el proceso 
de adjudicación se han creado doce 
comisiones compuestas por perso-

dicto muchos vecinos, aunque no to
dos los que se necesitaban para esta 
gestión, y muchos de los que acudie
ron iban pensando que ya se les iba 
a entregar la llave del piso. No obs
tante creemos suficientes los que ya 
han comenzado, en común con nos
otros, a REVISAR los datos· de los 
solicitantes. Una vez efectuados estos 
trabajos se confeccionarán las listas 
de solicitantes d.: mayor a menor 
necesidad para llevarlas a la comi
sión encargada de las posibles adju-

dicaciones, y de las que iremos dando 
cuenta. 

Para conseguir el objetivo que 
desde un principio hemos exigido y 
nos hemos comprometido llevar a 
cabo de que las viviendas sean adju
dicadas con JUSTICIA, comenzando 
por las familias que más lo necesi
ten, seguimos pidiendo participación 
a todo el pueblo para que participe 
en estas Comisiones Creadas, así co
mo para denunciar todos los casos 
de posibles solicitantes que ya ten
gan pisos o bienes parecidos. De esta 
manera el trabajo final será más 
justo y más inmediato para que se 
puedan dar lo antes posible las vi
viendas que corresponden a Torre
jón de Ardoz. 

Nosotros, como Comisión, os man
tendremos informados de todo lo 
que vava surgiendo en torno a este 
tema. GRACIAS. 

LA COMISION 

-



LAS ADJUDICACIONES 
El problema de la vivienda social 

en Torrejón está dando mucho que 
hablar, quizá por todo su alcance y 
las consecuencias sociales que pueda 
traer si la adjudicación de las mis
mas se viera alterada por algún par
tidismo de los muchos que se han 
llevado a cabo en este país durante 
tanto tiempo. Desde su creación las 
viviendas sociales dejaron de ser so
ciales en tanto en cuanto las promo
toras elevaban en demasía el precio 
de unas viviendas (por aquel enton
ces se llamaban subvencionadas, 
como ahora han vuelto a denominar
-;e) que estaban destinadas a la clase 

se fijara en el pueblo para la 
construcción de mil y pico de vivien
das, a fin de cubrir una parte de 
las necesidades de las que goza el 
pueblo. Sin embargo, antes de hacer 
un estudio real y profundo que per
mitiera conocer a quién y cómo 
debía de dotársele de estas viviendas 
ya, parece ser, habían sido reparti
dos comunicados de adjudicación, a 
pesar de que los comentarios oficia
les opinan que no tienen ninguna 
validez. 

Sin embargo, en caso de que se hu
biera hecho un estudio formal y con 

Paginas 
obrera menos pudiente, por lo que 
era imposible que las pudieran alcan
zar, dado su costo real. Recordemos 
que por aquel entonces el poder ad
quisitivo de la clase obrera era ba
jísimo. Esto traía como consecuencia 
que las viviendas fueran ocupadas 
por familias a las que no estaban 
destinadas y que en su mayoría ya 
disponían de otra vivienda, por Jo 
que éstas permanecían cerradas o en 
régimen de alquiler. 

El Gabinete Suárez ha abordado el 
tema de la vivienda social o subven
cionada, como se la quiera denomi
nar, en un momento en que el cha
bolismo, la especulación, el fraude ... 
están a la orden del día. 

La vivienda social gozaba de una 
protección oficial que a la vez exigía 
equiparación de todos los servicios 
en las distintas urbanizaciones des
tinadas a albergar a los menos afor
tunados económicamente, sin embar
go, en la mayoría de los casos, la 
terminación de los pisos, la equipa
ración de servicios mínimos, así 
como de confortabilidad urbanística, 
era pésima. A pesar de todo, Ja Admi
nistración anterior parecía dar 1 e 
carta blanca a todos los «tejes y 
manejes» de las promotoras, cons
tructoras, inmobiliarias y demás ne
gocios, claramente rentables, creados 
encubriéndose en las estructuras 
existentes. 

A Torrejón le ha correspondido 
la suerte de qul" el O l'. U. 
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Muy Sres. míos: 

decisión objetiva y de justicia, ¿a 
quién podrían adjudicárseles? Te
niendo en cuenta que de toda la po
blación de Torrejón un gran porcen
taje es clase obrera que no dispone 
de vivienda propia y habida cuenta 
también de que tenemos un alto ni
vel de chabolismo la elección se hace 
difícil. A pesar de todo las chabolas, 
por ser casas de autoconstrucción, 
donde los parásitos, Ja higiene, las 
malas condiciones de vida, los ele
mentos climáticos y Ja falta de con
fortabilidad mínima exigida por el 
O. P. U. y por los cánones internacio
nales, están faltos de existir. 

Por ello quisiéramos reflexionar 
sobre la importancia que tiene L'I 
poder vivir como personas dignas. 
a pesar de tener que pagar el alquiler 
de una vivienda, siendo esto preferi
ble a vivir en casas de autoconstruc
ción, donde estamos seguros ninguno 
de los oue optan por la vivienda so
cial por creer tener derecho a ella 
se cambiaría a vivir de muy buena 
gana. 

A pesar de todo algunos chabolis
tas tendrán dificultad en adquirir 
una vivienda digna, con ello y con
tando con que después de sacar a 
los chabolistas de Jos engendros ;1 

los que la sociedad los ha arremet 1-

do se podría pensar en un repart1 • 
equitativo de las viviendas sobrante~. 
Este reparto podría efectuarse k· 
niendo en cuenta los niveles de vida 

Les ruego me SUSCRIBAN al semanario 

por el plazo qe UN AfilO, para io cuaL abonaré, contra entrega 

del primer ejemplar, la canttdad de SETECIENTAS PESETAS. 

Firmado: 

D ................................................................................ . 

Domicilio .................................................................... .. 

Localidad ...... _. .............................................................. .. 
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de cada familia y el número de hijos 
de que ésta dispone, aunque estos 
cánones parezcan un poco injustos. 
Por otro lado, el Ministerio corres
pondiente debiera dar condiciones de 
pago que estuvieran realmente al 
alcance de todos los peticionarios, 
puesto que la vivienda mínima no 
tiene un coste mínimo ni unas con
diciones de pago mínimas, habida 
cuenta de la crisis que el país pade
ce, preferentemente sobre la clase 
trabajadora. 

Sea como fuere, ni a los chabolis
tas se les está dando auténtica opor
tunidad de salir de su «ghetto» ni 
el reparto promete ser equitativo pa
todos los demás. 

Según palabras del señor Veloso, 
delegado provincial del O. P. U., . 
recogidas en «Diario 16», en la 
adjudicac ión de las viviendas ubi
l·adas en Torrejón iba a participar 
alguien más que no es el pueblo, 
como los vecinos del Barrio de San 
Bias y los del Barrio de Bilbao, ade
más corre el rumor de que han sido . 
adjudicadas ya ochenta viviendas a 
funcionarios del Cuerpo General de 
Policía Armada. De ser ciertos estos 
rumores, así como la hasta ahora no 
desmentida palabra del señor Veloso, 
la situación se presenta conflictiva 
en tanto en cuanto van a gozar, si no 
de privilegios, sí de igualdad de de
rechos unos ciudadanos que no per
tenecen a esta zona. La necesidad de 
ellos habría de ser recogida y solu
cionada allá donde habitan, puesto 
que un traslado de tal envergadura, 
11bligado además, desestabilizaría su 
ritmo de vida diaria. 

Sería de desear que fueran las Co
misiones elegidas por los propios 
vecinos las que se responsabilizaran 
de el reparto y adjudicación de todas 
las viviendas ,y a la que pudieran pe
dirle responsabilidades los propios 
vecinos si las condiciones en que es
tas Comisiones trabajaran fueran to
talmente ajenas a los intereses reales 
de la comunidad. 

Por otro lado, el O. P. U. tam
bién habría de dejar un margen 
de tiempo y una autonomía de tra
bajo a los vecinos o a las Co
misiones que los representan, porque 
en realidad son éstas y no el Minis-

. terio el que conoce las necesidades 
reales de los solicitantes. Podría de
cirse . que tienen un margen real y 
añadírsele un «pero» al fin~! de la 
frase, lo que daría como resultado, 
ni más ni menos, el hacer lo que se 
ha hecho toda la vida, lo que más 
ha convenido a las altas esferas. 

En definitiva, sería ideal para 
todos que por una sola vez todos co
operaráramos en la necesidad que es 
la de que cada ciudadano goce de una 
vivienda digna que le permita una 
confortabilidad física y síquica. Para 
ello que nadie relegue responsabili
dades en los demás, sino que se le 
exija a cada cual todas las que tenga, 
tanto al O. P. U. como a la Comisión 
de Vednos como a cada uno de los 
vecinos, haya o no solicitado una 
vivienda. Es mejor estar al tanto de 
la cuestión y no dejar que las cosas 
rueden que lamentarse al final de la 
contienda y cuando la misma ya no 
tenga arreglo, y, por supuesto, exi
miendo de responsabilidad a quiL·n 
no la tenga. 

ESTE ESPACIO 

VENDE 
-.o.ooo personas 

leen ..i;..i;DE§PU~TE..ií..ií en 

•Torrejón •Alcalá 
•Coslada •San Fernando 

Anúnciese en el 

número extraordinario 

de las fiestas patronales 
de . Torrejón · 

Aparece el 30 de Septiembre 
Teléf. 675 38 22 
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ACTUALIDAD NACIONAL 

MABTIN VILLA: PALOS A LA DEMOCRACIA 
A L cierre de nuestra edición, conti

nuaba reunido el Pleno de las Cor
tes convocado para dar tratamiento a 
la cuestión planteada ante la agresión 
y posterior detención cometida por 
miembros de la Policía Armada y de 
la que fue víctima el diputado socia
lista Jaime Blanco. El hecho ocurrió 
en Santander el día 30 de agosto pa
sado. Inmediatamente después de que 
el suceso tomara estado público, una 
serie de contradictorias versiones ga
naron las primeras planas de la pren
sa. Las versiones ofici a les señalaban 
que al pretender detene r a un revolto
so, habrían sido injuriados por un ciu
dadano, al que procedie ron a detener 
en forma correcta y que una vez en el 
local policial, habiéndose identificado 
en su calidad de diputado, había sido 
puesto en libertad. La versión del par
lamentario difería radicalmente de la 
anterior. Según sus manifestaciones, en 
momentos en que un grupo de policías 
de civil y algunos uniformados se en
contraba apaleando a un sujeto que se 
encontraba caído, tornó intervención, 
identificándose y solicitando que aca
bara la golpisa. La respuesta fue un 
sonoro bastonazo en la cabeza, una lar
ga ristra de insultos y su posterior de
tención en condiciones inhumanas, que 
cesaron al tomar intervención, dos ho
ras más tarde, el gobernador civil de 
Santander. Un posterior informe ela
borado por los diputados José Luis 
Navarro y Pablo Castellanos arrojaba, 
balanceando los hechos incuestionables 
y hechos contradictorios, un saldo muy 
favorable a la versión del diputado so
cialista. Un segundo informe, elabo
rado por el subdirector de Seguridad, 
señor Sainz, hacía constar el carácter 
incidental del suceso, a la vez que agre
gaba que el palo recibido por Blanco 
había sido descargado por un policía 
que acababa de llegar al lugar del su-

ceso. Esta es la vers10n en la que ha 
apoyado su defensa el ministro Martín 
Villa. 

Más allá de los pormenores del su
ceso, resulta inadmisable la posición 
del Gobierno, que pretendiendo avalar 
la postura del señor Villa ha dado ca
rácter incidental a la cuestión e inclu
so ha movido su peso parlamentario 
para «enfriar» el tratamiento de la 
cuestión. Inadmisible porque un Go
bierno que se llama democrático no 
puede admitir la violación al fuero par-

lamentario, uno de los pilares en que 
se asienta el sistema democrático. In
admisible porque en su actitud «ami
guista» para con el ministro del Inte
rior deja .a las claras que confunde la 
relación entre Estado y Gobierno. 

Inadmisible, también, porque el palo 
que hirió la cabeza del senador Blanco, 
en virtud del mandato que detenta, 
conferido por el pueblo, es un palo pa-

ra todo el pueblo españoL Ese pueblo 
que ya no cree en las declaraciones 
policiales y tiene razón para no creer
los. Las razones se llaman : Arturo 
Ruiz, Mari Luz Nájera , Francisco Ja
vier Verdejo, Jesús María Zabala Era
sun, José Luis Vázquez González y una 
interminable lista de muertos y heri
dos en sucesos acaecidos bajo la fun
cinó del gobierno del señor Villa. La 
democracia es el gobierno del pueblo 
para el pueblo y no el gobierno para 
los correligionarios y amigos. El pue
blo está cansado de arbitrariedades y 
violencias, cansado de pistolas que se 
disparan al aire .. . , al aire de los pul-

mones . De palos con razón y palos 
sin razón. 

Más allá de las conclusiones del Ple
no de las Cortes, resulta una brisa de 
aire fresco la decidida y adulta posi
ción adoptada por el PSOE de, asu
miendo el legítimo papel que reserva 
la democracia para la oposición, pedir 
cuentas al Gobierno. Ha elegido con 
temeridad: es la primera vez en cua
renta años que oficialmente se cues
tiona el accionar de las fuerzas de l 
orden ante un diputado, es decir , ante 
un legítimo representante del pueblo. 

Julio MEDINA 

INCENDIO DE .UNA FABRICA DE 
PINTUR1\S EN PARACUELLOS DEL 

JARAMA 

... 

El día 12, a las cinco de la tarde, se 
declaró un incendio en la fábrica de 
pinturas SAMBARA , S . A., situada en 
el kilómetro 1,200 de la carretera de 
Paracuellos del Jarama a Belvis. Dicha 
fábrica es propiedad de don Cdestino 
Ga1·cía. Al parecer el incendio fue pro
vocado por una chispa eléctrica que 
rnltó sobre materia¡ inflamable y rápi
damente se extendió por todo el edifi
cio. Pocos minutos más tarde se propa
gó a un almacén de neumáticos contiguo 
a la fábrica. La dimensión de ésta era 
de 600 metros cuadrados , que han que
dado reducidos en su totalidad a ceni
zas. En lo que respecta a la fábrica 
de neumáticos los daños han sido de 
carácter grave , afectando a gran parte 

del material almacenado. Las pérdidas 
totales han sido ca lculadas en treinta 
millones de pesetas . 

Dos testigos presenciales pasaron no
tificación del hecho a( Parque de Bom
beros, el cual e nvió siete unidades, una 
de ellas perteneciente a Torrejón. To
maron precauciones parn que no se 
extendiera a fincas cercanas . A las JO 
de la noche el fuego estaba apagado, 
no obstante, se mantuvo un puesto de 
vigilancia por temor a posibles aconte
cimientos. 

Cabe destacar la carencia de daños 
personales. Los vecinos y los trabaja
dores de la zona colaboraron con el 
Cue rpo de Bomberos. 

1 GRAN CAMPEONATO DE MUS 
Del 26 al 30 de Septiembre de 1977 

CREEMOS QUE LOS VECINOS DE TORREJON DE ARDOZ Y LA FAMILIA 
MUSOLJlRI ~ r.o INTEGRA. PUEDE ESTAR DE "ENHORllBUENll" 
GRACIAS al esfuerzo demos-~ . TELEVISORES PORTATILES. 

trado, en primer lugar, por ~41111\ Los campeones del Grupo C se-
don JOSE FERNANDEZ, secun- V rán obsequiados con DOS TRO-
dado perfectamente por don GUI· ó'J:>,. . . FEOS DE MUEBLES AGUADO y 
LLERMO AGUADO y don ~Aj,: -~, 20.000 pesetas, todo ello donado 
LOS RUIZ, industrial~o :ro por don GUILLERMO AGUADO. 
ellos, Y afincados en n pue 'l~ Los subcampeones obtendrán el 
blo, podemos contar con ~ Q~, TRO ESTAS LA RAPI 
concurso NACIONAL de Mu . r'.> FEO BALL · 

~z_. DA y 10.000 pesetas, todo ello do-
Concurso éste que ha desper- '.41' nado por don CARLOS RUIZ, <li-

tado tal expectación que a falta rector de la misma. 
de dos semanas para su comien- J-: 
zo están ~go~adas las inscr!pcio- (l Igualmente, cabe destacar la eo-
nes. Inscnpciones que provienen laboración de importantes firmas 
de toda España; así asistiremos comerciales de nuestra Villa, co-
a! enfrentamiento entre una pare- mo la de los vocales y comisarios 
ja de Benidorm y una santande- de juego, todos ellos de sobra co-
rina, una sevillana y otra de Bur- nacidos por nosotros. 

cétera. torneo llevará consigo UNA 
gos , pudiendo seguir un largo et- q¡clausura de este importan-

Este inusitado interés se fun- Y FIN DE FIESTA, estu-
damenta en la buena organiza- p mente amenizados, en la 
ción, seriedad y competencia de cual se procederá a la entrega de 
sus patrocinadores y en la impor- Trofeos y Premios. 

tancia Y categoría de los PRE- Esperamos que el desarrollo del 

MIOS. Torneo, así como el Fin de Fiesta, 

Como ya es habitual en este 
tipo de competiciones, las pare
jas eliminadas del GRUPO A pa
sarán a formar el Grupo B y C, 
respectivamente. 

Los ganadores del Grupo A re
cibirán como premio DOS TRO
FEOS DEL AYUNTAMIENTO DE 

TORREJON y DOS FORD FIES· 
TA de la Organización. 

Asimismo, 1 os subcampeones 
del Grupo A se harán acreedores 
a DOS TROFEOS DEL EXCE
LENTISIMO ALCALDE DE TO· 
RREJON y DOS TELEVISORES 
EN COLOR de la Organización . 

Los campeones dd Grupo 
cibirán DOS TROFEOS DEL 
HOSTAL TORREJON y 30.000 pe
setas, todo ello donado por don 
JOSE FERNANDEZ, director ge
rente del Hostal. 

Los subcampeones del Grupo B 
percibirán DOS TROFEOS y DOS 

sea un éxito rotundo, que realce 
el gran auge que está alcanzando 
Torrejón. 

Todo el desarrollo del Torneo, 
así como la Copa de Bienvenida 
y Fin de Fiesta, transcurrirá en 
las cómodas instalaciones del 
HOSTAL TORREJON. 



,..., CHILE: cuatro anos de martirio 
HACE cuatro años, el 11 de sep-

tiembre de 1973, caía en su 
puesto de combate , 1 Presidente 
constitucional Ch i 1 en o, Salvador 
Allende. Una ofensiva d , 1 imperialis
mo «yankee» ejecutada por sus 
tradicionales aliados, las Fuerzas Ar
madas chilenas, ponía fin a una ex
periencia única para América Latina: 
el Socialismo en el poder por la vía 
democrática. Junto con Salvador 

Allende murió la soberana decisión 
del pueblo chileno de vivir en liber
tad, de acabar con la inhumana ex
plotación por el hombre. 

El Estado Nacional, campo de con
centración donde murieron asesina
dos millares de patriotas chilenos, se 
convirtió en un símbolo de la ideolo
gía y los objetivos que perseguía la 
Junta Militar. Sólo un símbolo, pues 
todo Chile es un inmenso campo de 
concentración. La democracia políti
ca y las libertades públicas fueron 
suprimidas. Los partidos políticos. 
ilegalizados. las libertades sindicales 

conculcadas, los derechos humanos 
pisoteados. Así, la hermana Repúbli
ca de Chile ingresaba al cerco de 
Dictaduras Militares que el imperia
lismo «yankee» ha organizado en el 
Cono Sur de América Latina, para 
quien tiene reservado el papel de «re
serva estratégica» después de los 
duros reveses sufridos en Vietnam, 
Angola y Mozambique. 

Como miembros de número en el 

cerco se cuentan Argentina, Brasil, 
Bolivia, Uruguay Paraguay y algunas 
naciones centroamericanas. Todas 
con regímenes militares ultrarepre
sores que parecen querer competir 
en bestialidad y sadismo. Forman 
una internacional fascista decidida a 
emplear cualquier método, por inhu
mano que éste sea, para preservar 
los intereses imperialistas en el área, 
para descabezar cualquier intento 
de autodeterminación de los sufri
dos pueblos latinoamericanos. Los 
salarios de hambre, la mortalidad 
infantil, la tortura, los asesinatos y 
desapariciones son las consecuencias 

c;hampú earJa: 

'E~ cr-i§an 
COSMETICA 
oa.CA&eLLO 

Avda. de Franco, 2 
Torrejón de Ardoz 

' 

TRATAMIENTO ANTICASPA 
TRATAMIENTO ANTIGRASA 
TRATAMIENTO BALSAMIC.D 

DISFRUTA 
COMPRANDO 
Y PAGANDO 

e/. Virgen de la Paz, 2 
Teléf. 675 37 92 
(TORREJON DE ARDOZ) 

de un fin largamente pregonado: 
«defender las formas de vidas occi
dentales y .cristianas». Ríos de tinta 
han corrido denunciando las bestia
lidades cometidas por los dictadores 
latinoamericanos. Los organismos in
ternacionales han convertido en ru
tina sus inconducentes condenas a 
la violación de los derechos huma
nos. El Presidente Carter, hipócrita
mente convertido en defensor de 

dad. Para los pueblos de América 
Latina la cuestión no es 10.000 ó 5.000 
muertos. Su grito desgarrado es: 
«¡Ningún muerto!» La única espe
ranza para estos pueblos parece re
sidir en la solidaridad internacional. 
En el aislamiento político de las Dic
taduras Militares. Quizá también en 
la frase dicha por Felipe González 
en su reciente visita al país trans
andino, en el que sostenía que su 

Junto con Salvador Allende, murió la sobe
rana decisión del pueblo chileno 

tales derechos, reconoce la partici
pación de su nación en el derroca
miento de Salvador Allende, pero 
aclara: «no exageremos las críticas 
a Pinochet, los muertos no son tan
tos». Así, a un problema de calidad, 
la hipocresía imperialista pretende 
convertirlo en un problema de canti-

presencia en Chile tenía el objetivo 
fundamental de demostrar al General 
Pinochet y a todos los dictadores del 
mundo que: «Cuarenta años de dicta
dura fascista no engendran un pueblo 
fascista.» 

Julio MEDINA EUMONT 

SOLIDARIDAD CON 
EL PUEBLO CHILENO 

El pasado 11 de septiembre se cum
plieron cuatro años desde que el fas
cista Pinochet, a la cabeza de los man
dos más reaccionarios del Ejército, y 
en estrecha colaboración con los Esta
dos Unidos, arrebatara violentamente 
el poder al gobierno de la Unión Popu
lar democráticamente elegido por el 
pueblo chileno, cuyo presidente era 
Salvador Allende, quien murió asesina
do en el curso de tan criminales y san
grientos sucesos. 

Hoy ya para nadie es un secreto que, 
pese a que las cabezas visibles de( gol
pe fascista fueron los propios generales 
chilenos, éste estuvo dirigido por los 
Estados Unidos, que veían que las me
didas del gobierno de la Unidad Popu
lar ponían en peligro sus intereses en 
tantas y tantas a lo largo de la historia 
más reciente, que el imperialismo ame
ricano no duda en hacer uso de las ar
mas cuando sus intereses de explotación 
se ven amenazados en cualquier parte 
del mundo. Lo ocurrido hace cuatro 
años en Chile debe servirnos de lección 
a los trabajadores españoles, y muy es
pecialmente a nosotros, que tan cerca 
los tenemos , las BASES AMERICANAS 
EN SUELO ESPA~OL, APARTE DE 
SERVIR COMO BASE DE OPERACIO
NES PARA AGREDIR A OTROS PUE
BLOS (como en el caso del pasado con
flicto árabe - israelí), CONSTITUYEN 
UNA GRAVISIMA AMENAZA CONTRA 
NUESTRA INDEPENDENCIA NACIO
NAL. 

Para nosotros, que estamos empezan-

do a despertar ·.de la larga noche de fas
cismo a que nos tuvo sometidos el 
franquismo durante cuarenta años, nos 
es fácil identificarnos con la situación 
que actualmente están padeciendo en 
Chile: más de un millón de exiliados 
(la décima parte de la población), mi
llón y medio de parados, salarios de 
miseria, más de 300.000 niños con una 
sola comida diaria, campos de concen
tración, más de 2.500 «desaparecidos•, 
Chile, demostrando una vez más , como 
prisioneros políticos sometidos a las 
más salvajes torturas -comparables a 
las aquí sufridas por nuestros presos
ª manos de la DINA, policía chilena , es 
decir , los colegas del «superagente 
CONESA• , etc. 

Es , pues, una tarea urgente de todos 
los trabajadores expresar nuestra so
lidaridad con el pueblo chileno y sus 
organizaciones tanto material -existe 
una asociación España-Chile a través de 
la cual se puede canalizar cualquier ti
po de ayuda- como política, exigiendo 
al Gobierno la inmediata ruptura de 
relaciones y ayuda de cualquier tipo 
a] Gobierno chileno , así como exigirle 
también la promulgación de un estatu
to de refugio político para todos aque
llos que lo soliciten, transformando el 
suelo español , en vez de guaridas de 
fascistas, como hasta ahora ha venido 
siendo, en refugio de los defensores de 
la libertad. 

Comité de los Pueblos del Es te 
de la L. C. R. 

SUMINISTROS INDUSTRIALES 

HERRAMIENTAS ESPECIALES DE CORTE 

ELEMENTOS DE MATRICERIA 

HOSPITAL, 9 
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Habla el director del G. E. M. de Ajalvir REGl<>"-IAL 

"PRDf ESORES, f ~MILl~S Y ~UTDRIDADES DEDE~ CDL~DDR~R" 
tiva. No deben existir interferencias en 

cuanto a la competencia de cada uno, y a 

tal fin quiero aclarar algunos puntos. Los 

profesores, como representantes y dele-

alumnos. Las autoridades , facilitando ins

talaciones y medios , preocupándose por el 

mantenimiento y mejora de los servicios. 

-¿Cómo han venido confluyendo en Ajal-

Cuando estamos a las puertas de un nue
vo curso escolar, 1977-78, quiero , abierta 
y cordialmente, hacer una llamada general 
a la conciencia ciudadana en cuanto al res
peto, confianza y colaboración que los 
profesores de Educación General Básica se 
merecen. Seamos conscientes de que, como 
su nombre indica, esta primera educación 
constituye la base y cimentación de lo que 
nuestros hijos puedan llegar a ser en su 
futuro. 

"Las familias deben informarse a traves de entrevistas 

con los profesores" 

ción; el otro, el deseo de que todos tengan 
la información necesaria. El Consejo se ha 
formado para canalizar los esfuerzos de 
todos. Está compuesto por padres de alum
nos, aJ servicio de las familias y de las 
autoridades. Tendremos reuniones perió
dicas a las que desde las páginas de DES
PUNTE invito al vecindario en general. 

-¿Algo más , señor Director? 

-Solamente agragar que este claustro 

Cuento para ello con DESPUNTE por dos 
razones: Primera , porque a DESPUNTE le 
interesan las cosas del pueblo, ya que es 
el verdadero periódico del pueblo. («Un ac
cionista , una sola acción, es la IÍnica con
dición para ser dueño de DESPUNTE.) 
Segunda , porque los que desisteresadamen
te autogestionan el periódico saben que 
sólo con educación, trabajo y respeto será 
posible el desarrollo cultural , económico 
y democrático de nuestros pueblos. 

Partiendo de las anteriores premisas he 
visitado a don Teodoro Andrés Gutiérrez, 
director del Grupo Escolar Mixto de Ajal
vir, a quien, después de ofrecerme incondi
cionadamente, pregunto: 

-¿Quiénes y cómo deben participar en 
la educación? 

-Entiendo que en la educación intervie
nen tres vértices: profesorado , familia y 
autoridades. Unidos y complementados 
pueden realizar una gran labor muy posi-

gados del Ministerio, han de cumplir las 
exigencias académicas y llevar a la práctica 
la normativa que reciben de los órganos 
su1wriorl',. Las familias h;111 dl' infor111;11 ·~c 

111L·d1,111k" .:ntre\·i,tas con lo~ p1 uk,ur<:s 
sobre la marcha de sus hijo y facilitando 
información que ayude a conocer a los 

EXPLC>TADC>§ 
Hombres sencillos y nobles, trabajadores curtidos en su larga vida (la mayoría 

pasan de los cincuenta años), se dedican a un trabajo duro, infeccioso y mal pagado. 

Comienzan su jornada a las seis de la mañana , unos con los carros y las escobas 
de barrer, otros en los malolientes camiones vaciando los cubos de basura. 

Cualquiera que se pare a observar al ritmo que trabajan puede ver que es 
una pura carrera . Pues bien, vosotros vais a poder juzgar su situación: 

Su salario es de 15.000 pesetas mensuales ¿No es esto un salario de hambre? Pues 
esta es la miseria que paga la contrata que tienen estos trabajadores. Y ¿quién 

mantiene y aprueba con su silencio este hecho?, ¿quién es el responsable de esta 
situación? Porque esta contrata que chupa la vida de estos trabajadores de forma 

tan descorazonada e impune y todas las demás circuntancias que rodean este trabajo 

vir los tres vértices de que usted nos 
habla? 

-Bastante bien en líneas generales. Los 
profesores tenemos un alto sentido de 
nuestras responsabilidades, y no dudamos 

que las familias y autoridades locales de
sean el bien de sus hijos y de los futuros 
hombres de la localidad. Si cada cual se 
esfuerza un poco más de cara al futuro 
con la colaboración de todos alcanzaremos 

de profesores , conscientes de las necesida
des y convencidos del beneficio que puede 
proporcionar a nuestros alumnos , espera
mos todo de estos padres y autoridades . 
Agradecemos sinceramente la ayuda hasta 
ahora recibida y nos ponemos una vez más 
a su entera disposicion para todo lo re
ferente a los alumnos, que son quiene3 
verdaderamente nos interesan . 

De momento creemos que no es poco. 
Ojalá que se hagan realidad los deseos del 
buen maestro en el sentido de conseguir 

"En Ajalvir funciona un Consejo Escolar al que está 
invitado todo el vecindario en general" 

juntos los objetivos previstos. 
-¿Qué puede decirnos sobre el reciente 

creado Consejo Escolar en Ajalvir? 
-Hay dos aspectos a destacar: uno, el 

cumplimiento de un mandato de la Inspec-

la necesaria colaboración de todos. ¡Quizá 
con un poquito de Educación Básica por 
parte de unos y de buena voluntad por 
parte de todos ... ! 

Claudia A. CALLEJA 

BARRE"'DERC>§ 
tienen que ser conocidas por el concejal delegado de limpiezas . ¿Qué hace al 
respecto? 

¿Por qué no se hace cargo de las limpiezas directamente el Ayuntamiento, con 
lo cual no se llevaría las ganancias un intermediario, sino los trabajadores o , al 
menos, el Municipio? 

Según la ordenanza laboral de limpiezas públicas, estos hombres deberían 
tener vestuarios, duchas, retretes y un botiquín. Pero esto no existe. ¿Por qué? 
¿Donde está la eficiente inspección? 

La plantilla para todo Torrejón está compuesta por veintiocho trabajadores más 
cuatro conductores. 

Y estos son algunos datos que he podido encontrar. Juzgen ustedes mismos. 

UN CIUDADANO 

DISCOTHEQUE 

6 

f 

Se complace en anunciaros 
la apertura de su sala 

NOS GUSTA ESTAR 
EN VANGUARDIA MUSICAL 

e/ Grafito, 19 Tel. 675 66 74 
TORREJON 

( Junto al Parque Cataluña) 
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• Más de tres mil personas acudieron al 

• 
acto 
Entre otros oradores intervino la diputa
do, Carmen 

•Se guardó 
cuerdo 

García Bloise 
un minuto de silencio en re

del Chile democrático y del com
pañero Allende 

E L pasado día 11 se celebró la inaugu
ración de la Casa del Pueblo del Par

tido Socialista Obrero Español (P. S. O. E.) 
de Torrejón de Ardoz. En medio de un am
biente festivo y emotivo más de tres mil 
personas acudieron a tomar una sangría 
•socialista• y a escuchar a los diversos ora
dores que intervinieron. Hubo representa
ciones de otras agrupaciones socialistas de 
Ja provincia que con su presencia ofrecie
ron un aire variopinto y alegre al acto. 

ALLENDE ESTA PRESENTE 

Intervino en primer lugar, y como pre
sentador, José Luis García Segovia, secre
tario general de la Agrupación Socialista 
torrejonera. Se guardó un minuto de silen
cio en recuerdo y homenaje al Chile demo
crático. Fueron unos momentos de tensión 
y algunos de los asistentes, tras los mo
mentos de silencio, prorrumpieron en gri
tos en homenaje al compañero socialista 
Allende. 

A continuación dirigió la palabra a los 
presentes Aurelio Rodríguez, presidente de 
la Agrupación torrejonera, y a quien se le 
conoce cariñosamente con el apelativo de 
el •Abuelo•. Se refirió a las Juventudes 
Socialistas y a los «ancianos• para que 
aunasen todos sus fuerzas y construir así 

una España sin odios y sin marginados. 
Más adelante, dijo: Hoy hace tres meses 
los hombres que luchaban por la idea so
cialistas acudieron a cumplir su deber 
ciudadano. Estábamos errantes, sin domi
cilio, sin lugar donde reunirnos. Agradece
mos ahora publicamente a unos sacerdotes 
que nos acogieron en el también Casa de 
muchos y allí construimos la marcha del 
Socialismo en Torrejón. 

Alfonso González , secretario de la Unión 
Local de la U. G.T. de la localidad hizo 
una breve exposición de lo que es y pre
tende la Unión General de Trabajadores en 
el momento presente e hizo un llamamien
to de unidad a los trabajadores. 

LA ALI ERNATIVA SOCIALISTA 

Seguidamente tomó la palabra José Acos
ta, secretario de Organización de la Fede
ración Sm:iali~ta ele Madrid . Comenzó su 
disertación recordando a Allende y a Chile. 
Criticó a los que pretenden influir en la 
línea del Partido Socialista Obrero Espa
ñol, dando consejos i;obre lo que tiene que 
hacer. .. 

Desarrolló el tema sindical y municipal, 
dos frentes en los que los socialistas lu
charemos al máximo. Saludó los deseos de 
unión de los trabajadores de otros sindi
catos de inspiración socialista, al tiempo 
que remarcó el hecho de que siempre los 
Ayuntamientos socialistas dieron sentido 
a la vida ciudadana. Hay. que explicar a 
nuestros vecinos que la alternativa socialis
ta es, en suma, actuar y ser del Pueblo y 
para el Pueblo. 

Entelvido González, secretario de Forma
ción de la Federación madrileña, empezó 
su exposición diciendo: Al inaugurar la 
Casa del Pueblo es oportuno hablar de lo 
que es democracia y no de lo que nos 
pretenden hacer creer que es. Hay que re
cordar lo que ocurrió en Chile hoy hace 
cuatro años con aquella experiencia socia
lista. Hay muchos compañeros que han 
muerto, pero las ideas no mueren. En este 
país durante cuarenta años la brutal re
presión franquista pretendió machacar la 
idea socialista, pero fwy podemos compro
bar que no lo han conseguido. 

Hizo alusión a esa nación imperialista 
(EE. UU.) que fue la primera responsable 
del derrocamiento de Allende en Chile. 
A esa nación que presume de ser exporta
dora de la democracia, y cuya presencia 
militar se encuentra muy cerca de nos
otros, les decimos que esas tierras donde 
se encuentra (base aérea torrejonera) son 
nuestras y muy pronto lo serán del todo. 

NI UNION, NI DEL CENTRO, 
NI DEMOCRATA 

Criticó a U. C. D., a quien puntualizó que 
no era Unión, ni del Centro, ni Demócra
ta. Afirmó que no se puede aporrear al 
Pueblo, que es el auténtico soberano. 
Tampoco puede este Pueblo aguantar las 
subidas de los precios mientras los suel
dos siguen igual. Recordó a la significación 
histórica de las Casas deJ Pueblo y dijo 
que en ellas se interpelará a los futuros 

r ios se hallan ma niatados. Los suc· ldo ' ~i 
guen siendo iguales , pero la cesta de la 
compra diaria es cada vez menor ... No es 
posible deshacer bien en dos meses lo que 
se hizo mal en cuarenta años ... Denuncia
mos las maniobras que pretenden engañar 
a la opinión pública con huelgas falsas, 
como la de los transportistas asturianos o 
la de los panaderos .. . Las metas más in
mediatas de) P. S. O. E. son las elecciones 
sindicales y las municipales. Tenemos que 
conquistar los municipios, y yo estoy con
vencida que el próximo ayuntamiento to
rrejonero será socialista, porque decimos 
que El Ayuntamiento es el Pueblo. Quere
mos y podemos hacerlo y, sobretodo, 
porque aseguramos que socialismo es hon
radez ... Quiero veros en la Casa del Pue
blo para que me expongáis vuestras ideas . 

i 
vuestros problemas. Para que me hagáis 
la crítica necesaria. Soy consciente y res
ponsable de que nosotros, que hemos sido 

«Torrejón no puede seguir siendo un pueblo 
deshumanizado, un pueblo insano donde no 
se viva dignamente. Queremos un Torrejón 

habitable y, sobre to~o, alegre» 
concejales y alcalde. Aquí es donde el 
Pueblo podrá plantear sus problemas y 
tratar de solucionarlos de forma autoges
tionaria . 

Tras un saludo de Tomás Barrio, del 
Comité Regional del P. S. O. E., intervino 
brevemente Damián Navascues, secretario 
de Política Municipal de la Federación ma
drileña. Entre otras cosas, manifestó: El 
P. S. O. E. no reconoce la legitimidad de 
las actuales corporaciones mul'licipales, por
que no representan democráticamente a 
nadie. No podemos permitir que a Torre
jón se le considere como ciudad dormito
rio. Criticó las actuaciones municipales de 
última hora , que son cuatro tonterías opor
timistas de cara a las elecciones. Torrejón 
no puede seguir siendo un pueblo deshu
manizado, sin forma , un pueblo insano 
donde no se pueda vivir dignamente. Que
remos un Torrejón habitable y, sobre todo, 
alegre. 

TENEMOS LA CABEZA PARA PENSAR 

Por último intervino Carmen García-Bloi
se, diputado en el Congreso y representan
te en las Cortes de los intereses y proble
mas de Torrejón . A continuación reprodu
cimos un extracto de su discurso: 

-Compañeras y compañeros: ¡Salud! 
Sí, queremos salud de todo tipo, pero prin
cipalmente salud mental .. . Vengo y vendré 
siempre a rendir cuentas de lo que hace
mos en las Cortes. No vengo, ni vendre
mos a la Casa del Pueblo que hoy inaugu
ramos, a recibir vuestros aplausos, sino 
también vuestras broncas . . . Nuestro par
tido no olvida que aquí en Torrejón fue 
votado mayoritariamente en las pasadas 
elecciones ... En el P. S. O. E. hay diferen
cias de pensamientos, porque es un partido 
democrático y demócrata y porque tenemos 
la cabeza para pensar ... No pueden seguir 
subiendo los precios con las explicaciones 
•lógicas• del Gobierno mientras los sala-

elegidos por el Pueblo no sólo tenemos 
que oir, sino también que actuar. 

Al final del acto se cantó La Internacio
nal, y en todo momento se dieron vivas 
al Partido Socialista Obrero Español y al 
pueblo de Torrejón de Ardoz. Es destaca
ble la colaboración de los agentes de la 
Policía Municipal. Así mismo, y como 
muestra del carácter democrático y pací
fico , hay que resaltar que el servicio del 
orden de la Agrupación socialista no tuvo 
que intervenir en ningún momento. Asistie
ron rcf)rcscntacioncs de casi tocio.; los 

p.1. . " ~ g1 upo,, 1..k 11:qu1crda. Algunos 
de Jo,, presentes, sobre todo los mas ve
teranos, no pudieron reprimir durante el 
acto que las lágrimas de emoción aparecie
sen en sus ojos. Todo se desarrolló en un 
clima de sano compañerismo, de serenidad 
y de gran alegría. 

M.F. 
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LOS l/ECl~OS V SUS PREOCUP~CID~ES 

COIVISJl: un tema tan antiguo como el • semanario 
local y que 

, 
aun 

COIVISA: Un tema tan antiguo como el 
semanario local y que aún está sin resol
ver. 

Los vecinos de COIVISA conocen el pro
blema más de cerca que el que suscribe 
es ta información . Por algo llevan sufriendo 
en carne propia las consecuencias desde 
hace cuatro largos años. No obstante, para 
aquellos lectores que se han incorporado 
después a nuestra comunidad quiero hacer 
un poco de historia . 

Es te periódico independiente, creado con 
el único fin de hacerse eco de los proble
mas de los habitantes de Torrejón, publicó 
por primera vez el tema el 15 de julio de 
1975. Don Florentino del Campo, Presiden
te de la Comunidad Vecinal, se presentó 

Los pisos estaban sin acabar. E l par
quet levantado. Las paredes agrietadas. 
Calles en las que la luz brillaba por su 
ausencia y, para colmo, ladri llos que se 
rompían. Todo esto quedó reflejado en el 
artículo ¿Fraude, timo o qué?, publicado 
en el número tres de este semanario en la 
fecha mencionada. 

COIVISA presentó una demanda en el 
Juzgado de Torrejón contra el Semanario 
y el Presidente de la Comunidad. El de
mandante solicitaba que tanto don Floren
tino del Campo como DESPUNTE rectifi
casen en el número siguiente las declara
ciones que habían hecho sobre la men
cionada constructora. Al mismo tiempo re
clamaban cinco millones de pesetas como 

Los vecinos por su parte indicaron que antes de em
pezar la obra se conocía la baja calidad del ladrillo 

en nuestra redacción para exponer lo que 
les ocurría. En grandes rasgos nos informó 
cómo de la noche a la mañana las 854.000 
pesetas que les había solicitado la cons
tructora COIVISA como cantidad total por 
el importe de los pisos que iban a com
prar se habían convertido en 1.200.000. No 
quedaba todo ahí. Las 1.600 familias que 
«intentan vivir» en estos bloques creían 
haber comprado el piso del futuro . Cual 
no seria su sorpresa al ver el mismo, una 
wz desembolsado el dinero sin previa visi
ta al recién construido hogar. 

indemnización por el deshonor, difamación 
y descrédito comercial que dicha publica-
ción les había causado. DESPUNTE se 
negó a rectificar lo que era cierto, asu
miendo las consecuencias de la demanda 
por haber sido fiel a la verdad informativa. 
Por su parte, el Presidente de la Comuni
dad vecinal adoptó la misma postura, 
aunque ésta le costara perder su trabajo 
y sin que hasta el presente -y esto es la
mentable, señores- ninguno de los afec
tados por el problema se haya interesado 
por su situación personal. 

CAPERUCITA 
Y EL LOBO 
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De Viviendas va la cosa. 
Ve ndo Caperucita por e l bosque , con

testa ri a e lla, se encontró al lobo. con
servador él, y entabla ron el s iguiente 
diálogo: 

- ¿Sabes qué, querido lobo? ¿Qué co
sas ocu rren , paisano? Nada. que e n el 
democ rático año 77 tampoco me co
rresponderá una vivienda socia l. Antes 
porque se adjudicaba por e nchufe y 
quienes las otorgaban esperaron 40 
años para denunciarlo. 

-Caperucita , a lo mejor en ese ti em
po proporcionaron pis o a todos sus 
familiares , allegados y am igos . 

- Con el recién fu s ionado OPU -no 
confundir con el OPUS DE I- han re
cuperado su ant igua denomi nac ión de 
viviendas subvencionadas . Ahora ya no 
se llaman sociales. 

-Bueno, bueno. Un poco de calma, 
Caperucita . Ta l vez e n un fu turo próxi
mo pasen a ser subvencionadas para la 
policía 

-Según declaraciones del señor Ve
loso , Delegado Provincial de la Vivien
da , no se mirarán los ingresos , sino el 
tener casa propia . V claro , como tengo 
una ti enda de campaña , comprada en 
las últ imas rebajas del Corte Inglés . he 
perdido la oportunidad de mi vida . 

-Vamos a ver, si tienes una t ienda 
de campaña. ¿de qué te quejas? Al me
nos estarás protegida de la lluvia este 
invierno. Peor viven los de las chabo
las y aún no han protestado. 

-Estoy dudando entre trasladarme a 
vivir con los chabolistas de Orcasitas 
o pedir cobijo (eso s í, en verano) a los 
vecinos de Coivisa . 

Me contaba un buen amigo adminis
t rable que los de Orcasitas viven como 
reyes , que por tener tienen hasta tele
visor en color. 

-Será para ver a Edit Piaf cantando 
aquello de ·La vie en rose• . 

-Después del esfuerzo real izado pa
ra que en ningún hogar falte el tele
visor, no hay que sentirse enfadados 
con ellos . Más bien todo lo contrario. 

Han captado perfectamente el mensaje 
con e l que s e les ha bom bardeado du
rante más de 20 años . 

-Llevas mucha razón, Caperucita . El 
televisor ha sido el mejor bien de 
consumo que les hemos podido dar. 
Porque si no t uvieran fútbol , ni toros , 
ni las noches de lñi go .. ., madre mía , 
¡de la cant idad de cos as que se da
rían cuenta! 

-Lo de Coivisa ya me preocupa más . 
Porque no sé si tendrán televisor e n· 
color y, por ot ro lado , dudo que los 
señores constructores subsanen las fa
chadas e interiore s antes del invierno. 
V la verdad, contempla r cómo se con
vierte la fach ada en bar ro al ser gol
peada por el aguacero , amén de actuar 
de espía con el vecino del sexto . a 
través de las grietas del levantado 
parquet, no debe ser muy divertido . 

-A lo mejor s í. Nunca se sabe. El 
gerente y el abogado de Coivisa afir
man que los pisos están muy bien por 
el precio y, además . ¿quién te dice que 
no encontrarás los 71 millones de pér
didas debajo del parquet ? De esta ma
nera podrías comprarte un piso y dejar 
tu t ienda de campaña s in necesidad de 
esperar a que se haga justicia social. 
Porque igual no lo ves . 

-Muchas oportunidades . Demasiada 
justicia social. Excesiva cosas viejas 
que vienen con nombres nuevos. En 
fin, querido lobo, esperaré un año más . 
Tiempo al tiempo . Mientras tanto, corro 
a la t ienda a rezar una novena a Santa 
Rita . patrona de los Desengañados . pa
ra que proteja mi humilde tiendecita 
contra las embestidas del Fuentes 
Quintana y sus muchachos , porque co
mo dicen en Portugal •La reforma que 
la paguen los ricos• . 

V de esta manera se separaron Cape
rucita y el lobo . La próxima semana vol
verán a estar con nosotros para con
tarnos sus dimes y diretes entre man
zana y mordisco. 

GEMMA GALAN 

está • 
Slll resolver 

Y así, entre dimes y diretes, entre verdad 
y mentira , fueron pasando los días, los 
meses y los años. 

El Gobernador Civil , señor Rosón, se 
interesó por el tema, convocando una reu
nión con la Constructora COIVISA y la 
Comisión Vecinal a fin de que lleguen a un 
acuerdo para solucionar de una vez el pro
blema que afecta a 240 viviendas. 

El pasado día 9, a las 20,00 horas acu
dieron al Ayuntamiento ambas partes 
acompañadas de sus respectivos abogados 

v asesor.:~ t.:cnicos. El Alcalde de Torrejón, 
don Casto Hermoso Rivero, actuó como 
moderador en dicha reunión -bastante 
acalorada , por cierto- en la que se trató 
y expuso lo siguiente: 

Enviar un informe confeccionado por 
ambas partes al INCE para que en el pla
zo de quince días se revisen las estructu
ras. Suponiendo que las estructuras estén 
en perfectas condiciones se pasará al arre-
glo de las fachadas. En cuanto al bloque 
tres, CO IVISA manifestó que no se res
ponsabiliza con lo ocurrido , ya que las 
obras fueron iniciadas por otra construc
tora . Para los bloques uno y dos COIVI
SA cambió de ladrillo, si bien en los con-

presente llevamos setenta y un millones 
de pérdidas. 

Los vecinos, por su parte, indicaron que 
antes de comenzar la obra se conocía la 
baja calidad del ladrillo. En los días llu
viosos , mientras se descargaban los camio
nes, pudo comprobarse cómo estos en 
contacto con el agua, al caer alguno al sue
lo, se convertía en material arcilloso, di
solviéndose en el líquido elemento. Por 
otro lado -añadieron-, nunca nos hemos 
cerrado al diálogo. Lo único que exigimos es 

1 -

que la~ ~uluciones se ajusten al pru~ .:ctu 
y se nos dé lo que hemos pagado. Ya que 
de hacer arreglos parciales nos encontraría
mos a la vuelta de unos años con los mis
mos problemas que ahora. Obligados a 
afrontar unos gastos materiales que exce-
den nuestras posibilidades económicas y 
con una Administración que , dada su fase 
evolutiva que padece en la actualidad, nos 
diría que ella no tuvo arte ni parte. Lo 
único que queremos es que se solucionen 
de una vez no sólo los problemas de es
tructura y fachada, sino también los de 
terioros: parquet , tabiques , cañerías y el 
sin fin de etcéteras que ustedes ya cono
cen. Pero eso sí, repetimos, siempre ate-

240 viviendas que alojan a 1600 fami lias 

troles de calidad de materiales -afirma la 
constructora- és te reunía las cond iciones 
req ueridas. Como quédó demostrado pos
teriormente ha resultado defectuoso. El 
mal por nues tra parte ha sido inconsciente. 
No obstante, reconocemos que las casas 
están mal hechas y en nuestro espíritu 
bri lla el ánimo de arreglarlo y busca r vías 
de solución a todos los problemas que 
hemos causado. Por otro lado requerimos 
la buena voluntad de los vecinos, ya que 
para nosotros lo más fác il ser ía ti rar las 
fac hadas y hacerlas de nuevo pero, ¿dón
de meteríamos mientras tanto a las 1.600 
personas que en ellas se alojan? Vamos a 
esperar , por tanto, el in forme del I NCE , 
y una vez en nuestras manos viabil iza re
mos las soluciones menos perjudiciales 
para todos y que dejen zanjado definitiva
mente es te asunto . Ya que nosotros tam
bién hemos salido perjudicados . Has ta el 

WHESTLY 

niéndose al proyecto. En cuanto al aloja
miento de los vecinos proponemos se vea 
la posibilidad de alojarlos en el hotel exis
tente en Torrejón, corriendo CIVISA con 
los gastos o bien, para que no s dude de 
nuestros ánimos de cooperación y buena 
voluntad , estudiaríamos la forma de mien
tras se realicen las obras agruparnos bue
namen te los unos en casa de los otros. 

Y así quedaron las cosas. Se convocará 
una nueva reunión tan pronto tengan el 
informe del INCE. Mientras tanto sólo 
queda esperar que la buena voluntad por 
ambas partes se convierta en realidad y no 
quede en agua de borrajas. 240 viviendas 
que alojan a 1.600 fami lias es un tema 
de suficiente envergadura social para que 
de una vez quede subsanado. Nosotros 
continuamos info rmando de cuantas reu
niones y acuerdos se realicen . 

GEMMA CALAN 

LA NUEVA BOUTIQUE 
VAQUERA 

jEUGE LOS ULTlMOS 
DISE:ÑOS EN MODA 

VAQUERA DENTRO DE 
UNA GRAN VARIEDAD 
Y SELECCIONI 
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Inauguran el Local Social 
por propia iniciativa 

E N el número 60 de DESPUNTE, 
Orbasa Residencial saltó a la pa

lestra de la información por la rotura 
de los cristales de un local destinado 
a una farmacia que ellos reivindicaban 
como su local social, dentro de la ur
banización. Nadie supo quién había si
do el autor y así quedó el asunto. Las 
obras se pararon por alteración del or
den público y los presidentes de los 
bloques fueron llamados a declarar al 
cuartel de la Guardia Civil. Con todo 
este trasfondo, la actitud de los veci
nos era la de llegar hasta el final del 
asunto con su oposición clara y ro
tunda a la instalación de la farmacia. 
La otra parte interesada, don Antonio 
Ribera, al parecer tiene en su poder 
toda clase de documentos y permisos 
que le permitirán, salvo pequeños de
talles, abrir la farmacia. Las dos par
tes entran, como se puede comprobar, 
en una profunda oposición. 

Después de estos acontecimientos, el 
asunto había entrado en un «impasse » 
que las vacaciones terminaron de apun
tillar. Pero el sábado día 10, el tan 

en ningún sitio como comprador o ven
dedor. Toda esta serie de desaparicio
nes han sucedido ante nuestro asom
bro, ya que vemos pasar nuestro local 
social de mano en mano sin tener co
nocimiento de lo que ocurre.» 

Y el Ayuntamiento, ¿qué dice del 
asuntoº? 

«El Ayuntamiento dio licencia de 
obras a Luis Montero para "obras de 
adaptación", según consta en el escri
to, algo, como se ve, bastante hetéreo, 
ya que no especifica para qué tipo de 
obra era. Posteriormente, y después 
de una se rie de acontecimientos, se de
cidió suspender provisionalmente las 
obras para evitar posibles alteraciones 
del orden público, y así es como se en
cuentra en la actualidad este asunto. 
De todas formas, el Ayuntamiento ha 
tomado una postura de silencio total 
y de no tomar ninguna resolución ante 
el problema de un grave exceso de vo
lumen, que puede oscilar entre 4.000 y 
6.000 metros cuadrados y del que tiene 
perfecto conocimiento, ya que envió 
en su día una comisión con un topó-

Con música, bombillas de colores y 
pancartas reivindicativas 

traído y llevado asunto de la farmacia 
tomó un nuevo rumbo. Los vecinos 
habían decidido inaugurar el local so
cial por su cuenta. La urbanización 
apareció adornada con banderines y 
bombillas de colores. Había sangría, 
música y dos grandes pancartas col
gadas en la pared del local, que decían: 
«Vecinos de Orbasa, con la unión no 
se fracasa» y «Club Social de Residen
cial Orbasa, inauguración». 

Y, efectivamente, a las ocho de la 
tarde la música comenzó a sonar y el 
local quedó inaugurado para ellos. 

Puestos en contacto con los presiden
tes de los bloques de Residencial Or
basa, justificaron esta inauguración di
ciendo: 

«Después de todas las consultas a 
los organismos oficiales que pudieran 
tener 1elación con este asunto, ésta ha 
sido la única vía que a los vecinos 
nos han dejado abierta.» 

LOCAL SOCIAL, SI; 
LOCAL SOCIAL, NO 

«En primer lugar -continúan dicien
do--, en la propaganda de los pisos 
se especificaba claramente la existen
cia de un club social, así como en el 
proyecto firmado por el Colegio de Ar
quitectos con el número 22.000-10-20, 
que existe en el Ayuntamiento de To
rrejón, en el que figura un bar priva
do, así como otras instalaciones que 
no existen en la realidad .» 
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¿Cómo es posible que el local se 
vendiera? 

«Lbs vecinos estamos totalmente al 
margen de cómo se ha podido llegar 
a una situación de este tipo, ya que, 
en primer · 1ugar, el Ayuntamiento, e~ 
escrito de fecqa 25-11-77, nos comum· 
caba la interrupción de obras que se 
venían realizando en el citado local. 
En ese escrito figuraba Luis Montero, 
coRcejal de la Corporación, como pro
pietario, para más tarde aparecer un 
presunto segundo propietario con unas 
escrituras en las que figuraba como 
vendedor directo Orbasa a don Antonio 
Ribera farmacéutico de la villa. El se
ñor M¿,ntero ha debido estar bien ase
sora'1o ju9dicameqte y no debe tener 
las cosas muy claras respecto al local, 
va que en les últimos acontecimientos 
ha desaparecido de escena y no figura 

grafo municipal al frente para llevar 
a cabo la medición de la urbanización. 

En cuanto al local, nos preguntamos 
cómo el Ayuntamiento, en su día, pro
cedió al derribo de otro local comer
cial que existía en la urbanización y 
no ha llevado a cabo el derribo de 
éste, ante el exceso de volumen antes 
mencionado. 

Además de eso, existen otra serie de 
irregularidades de las cuales el Ayun
tamiento y el Ministerio de la Vivien
da deberían tener conocimiento o si lo 
tienen lo silencian. Estos hechos son : 
1.0 Al parecer, el Ayuntamiento no tie
ne conocimiento del sistema de cale
facción que figura en la urbanización 
y que además se encuentra totalmente 
desplazado de su ubicación con res
pecto a los planos firmados por el Co
legio de Arquitectos . 2.0 Existen una 
serie de servicios que figuran en estos 
documentos y en las memorias del pro
yecto y que no se han llevado a cabo, 
como vestuarios en piscina. y campos 
de tenis y cuartos destinados a estas 
instalaciones. 3.0 Los aparcamientos fi
guran en los planos en una situación 
completamente diferente y se han 
construido en la zona destinada a los 
niños. 4.0 Después de llevar tres años 
de problemas con la chimenea de la 
calefacción declarada en ruinas por el 
Ayuntamiento el año pasado, la cons-
1 ructora se limitó a la instalación de 

,. lf..0. ·:t"'• ( .. 
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una sujección provisional con la 4ue 
aún continuamos y de la que el Ayun
tamiento ni se ha molestado en com
probar su estado, que, según el criterio 
de todos, es ruinoso. 

Por último, quisiéramos resaltar aquí 
la postura de organismos como el Co- · 
legio de Licenciados y el de Farmacia, 
que aprueban la apertura de una far
macia dentro de una zona privada. To
dos nos echamos las manos a la cabe
za al comprobar cómo estos organis
mos que no han visto sobre el terreno 
las cosas aprueban tan alegremente 
obras en estas circunstancias. Nuestra 
postura es la firme oposición a la aper
tura de cualquier local público en la 
urbanización, y así lo hemos demos
trado tomando éste que estamos segu
ros nos pertenece.» 

R. GALLEGO 

En otro escrito pide una exhaustiva 
información del patrimonio municipal 
y de la situación económica del 
Ayuntamiento de Torrejón 

El P. S. O. E. no colaborará 
con la Comisión de ~estejos 

A continuación reproducimos los tex
tos que la Agrupación Socialista de To
rrejón ha enviado al Ayuntamiento de 
Torrejón de Ardoz: 

COMISION DE FESTEJOS 
del Excelentísimo Ayuntamiento 
TORREJON DE ARDOZ 

En respuesta a la circular que envia· 
ron días pasados instando a participar 
en esa Comisión de Festejos a esta 
Agrupación Local del Partido Sociali.s~a 
Obrero Español e igualmente a la Umon 
Local de U.G.T. les manifestamos por 
medio de esta carta abierta lo siguiente: 

Dado que el Pueblo de Torrejón de 
Ardoz se inclinó decididamente por la 
democracia en las pasadas elecciones 
del IS de junio pasado y considerando 
que ni ese Ayuntamiento representa a 
este Pueblo y menos a su inclinación 
política, consecuentemente no le apoya
mos ni cooperamos en sus actuac10nes. 
Sin embargo, sí pedimos que se nos en· 
víe el programa de festejos que ela
boran y su presupuesto. 

Por lo anteriormente expuesto decli
namos dicha invitación. 

Saludos Socialistas. 
Por la Unión General 

de Trabajadores, 
Por el Partido Socialista 

Obrero Español, 

Excmo. Sr. Alcalde. Presidente 
de la Corporación Municipal 
de TORREJON DE ARDOZ 
Señor: 

El Partido Socialista Obrero Español, 
en su Agrupación Local de Torrejón de 
Ardoz, respetuosamente pide a la Cor
poración Municipal que en el plazo más 
breve posible se nos faciliten y envíen 
los siguientes datos : 

l. Relación exaustiva del Patrimonio 
!\1unicipal en fecha 15 de junio pasado. 

2. Situación actual de la Hacienda 
Municipal al día de la fecha, con expli
cación y detalle del Activo y Pasivo. 

Les enviamos saludos socialistas. 

El Sindicato Unitario y la u. 6. T. solicitan 
una manif estacion en Alcalá 

El Sindicato Unitario y la UGT de 
Alcalá de Henares han dirigido al go
bernador civil de Madrid el comunica
do que a continuación reproducimos: 

«Ante la prolongada situación de con
flicto que atraviesa la empresa Carto
najes Henares , de esta localidad, que 
ha ocasionado el despido de toda la 
plantilla, y por la actitud no dialogan
te del empresario, que se niega siste
máticamente a buscar una solución a 
este conflicto, que se prolonga desde 
hace dos meses , 

SOLICITAN: Realizar una manifesta
ción pacífica de 3.000 personas apro
ximadamente, el día 18 de septiembre, 
de 8 a 9,30 de la tarde, con el siguiente 
recorrido: calle Nuestra Señora de Be
lén, paseo Reyes Católico, calle La Vic
toria, plaza de los Santos Niños, Ge
neralísimo Franco, dando una vuelta 

La Asociación de Padres 
de Alumnos del Colegio 
''Luis Carrero Blanco" 
convoca al alcalde a 

una mesa redonda 
Con motivo de la insuficiencia de 

puestos escolares en el Polígono In
dustrial y por el estado actual del pa
tio del Colegio Nacional de E. G. &. 
«Almirante Carrero Blanco», la Asocia
ción de Padres de Alumnos del citado 
colegio de Torrejón convoca al alcalde 
a una Mesa Redonda el próximo día 20, 
a las seis de la tarde, en la Redacción 
de DESPUNTE. 

El motivo de esta Mesa Redonda es 
el interés de solucionar los problemas 
con mayor rapidez e informar a los 
vecinos del desarrollo de las gestiones 
realizadas para su resolución. 

a la plaza de Cervantes, para terminar 
frente al Ayuntamiento, bajo las con
signas de «Solidaridad con Cartonajes 
Henares», «Readmisión de los despe
didos», «Amnistía Laboral », que serán 
exhibidas en pancartas y coreadas por 
los manifestantes . 

La manifestación llevará su propio 
servicio de orden, con distintivos de 
las Centrales Sindicales, que se com
prometen a mantener el espíritu de la 
manifestación». 

ARTESANIA 

PAPELERIA 

~LU~MDR~ 
O Materia/ Eaaolar 

O Articulo• de re
galo en Cerámica 
Artlatica, Cobre y 
Tarace•. 

e/. Ronda del Saliente, 34 
(Junto a bloques del INTA) 

TDRREJOI DE ARDBZ 
. . 
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Las centrales sindical e 
LAS elecciones sindicales ya son un hecho en el pais, 

aunque aún no están convocadas, y son porque la 
situación actual demanda como salida para paliar la crisis 
una reagrupación de los dirigentes obreros que sepan 
calmar los exaltados ánimos de los obreros ante un otoño 
que promete ser asfixiante, donde unos nos asarán las 
castañas, otros las sacarán del fuego y los de siempre 
se las comerán. Ante tal desesperanzador panorama, DES
PUNTE creyó convenoente que varias Centrales ya lega
lizadas, comunistas (CCOO, CSUT, SU), socialistas (USO. 
UGT) y anarcosindicalistas (CNT), así como un represen
tante de la OIC (Organización de Izquierda Comunista), 
cuyo proyecto es la CUT, Central Unitaria de Trabajadores 
(aún no está formada), se reunieron en nuestra mesa. 

Hay que decir también que la UGT no envió a ningún 
representante, a pesar de que previamente se le había 
comunicado el acto formalmente y de que horas después 
de haber sido celebrada la mesa redonda confirmaron 
estar al corriente de la misma. Pese a todo el plante que 
nos infringió, y a los lectores, y a los reunidos, no pa
reció preocuparle en el momento de celebrar la reunión, 
puesto que hasta cinco días después no recibimos ningún 
comunicado que justificara su postura. 

1.0 ¿Cuál sería hoy el órgano de representatividad 
de la empresa? 

CCOO.-Ante todo, decir que nuestro objetivo pri
mordial sigue siendo la Unidad Sindical, que tiene 
que surgir de la base. Para ello se tiene que formar 

La unidad se puede dar a partir 
de la base (SU) 

como órgano representante un consejo elegido por la 
plantilla y que será el que recoja el espíritu de la 
Asamblea. En las fábricas grandes estos consejeros 
saldrían en parte de las secciones y en parte directa
mente de la Asamblea. 

El objetivo de estos consejos será, ante todo, lo
grar la Unidad Sindical. 

DESPUNTE.-En el 68 se plantearon problemas con 
la formación de consejos obreros. Esta vuelta a la 
organización, ¿no será volver a caer en el mismo 
problema? 

CCOO.-El concepto de consejo ha cambiado. Antes 
se concebía como un simple órgano que lleve a la 
gestión de la empresa. Pero nuestro fin es llegar a 
una sociedad socialista, para lo que se necesita una 
organización trabajadora que logre crear una verda
dera conciencia de clase. 

CSUT.-Hasta que se convoquen las elecciones, el 
órgano de gestión debe ser toda la Asamblea por me
dio de un comité elegido directamente. Este será el 
que negocie con la patronal y con las demás centra
les para el logro de la Unidad Sindical. 

CNT.-Basamos nuestra acción en la democracia 
directa. Aceptamos, pues, la total participación de to
dos los trabajadores a través de un consejo consti
tuido por delegados o portavoces de sección. Preten-

sica, para no caer en una burocratización. La elec
ción del consejo se realizará a través de una demo
cracia directa inspirada en los problemas planteados 
en la fábrica, nunca en criterios personalistas. El con
sejo no puede ser nunca un órgano de decisión, sino 
que será un portavoz que siempre cuente con el apoyo 
asambleario. 

Este órgano representativo se coordinará con las 
Asociaciones de Vecinos y, en general, con todas las 
organizaciones populares que luchan contra el siste
ma capitalista. Así los trabajadores se moverán en 
un marco democrático, unitario y eficaz. 

SU.-Para contestar, primero hay que constatar el 
hecho de que la base está en su gran mayoría a favor 
de la Unidad. En la empresa se impulsarán los con-

CUT.-Ante todo hay que tener en cuenta que es 
muy diferente la unión obrera que existió durante la 
revolución industrial, por ejemplo, y la que estamos 
viviendo ahora en España. Los trabajadores vieron 
en los sindicatos un medio para luchar contra el fas
cismo debido al papel que éstos pueden desempeñar 
en una democracia parlamentaria. Por tanto, la orga
nización no debe de tener como fin único el logro de 
una serie de reivindicaciones a nivel de fábrica, sino 
un cambio de las estructuras políticas para llegar al 
verdadero socialismo. 

USO.-EI proceso revolucionario no lo llevará a 
cabo un comité o un consejo. Es cuestión de una 
toma de conciencia de los trabajadores en general. 
El proceso unitario partirá de la base. Esta será la 

Los sindicatos están reñidos con las 
(CUT) 

organizaciones consegistas 

sejos de fábrica, siendo siempre la propia Asamblea 
el máximo dirigente en todas las cuestiones. Pero 
esto no quiere decir que el consejo sea un mero por
tavoz; su papel es muy importante sobre todo en las 
relaciones con la patronal, pero su actuación debe 
estar siempre ratificada por la Asamblea. 

En talleres pequeños, SU quiere que se plantee una 
lucha reivindicativa propia de la pequeña empresa, 
al '>l'r ésta la más afectada en el prohkma l'l"nn!imico 

i 

del pa1s. Para ello queremos impulsar la creacion de 
una comisión que represente a los pequeños talleres 
en general. 

USO.-EI órgano de representatividad han de ser 
los comités elegidos por los trabajadores, tanto los 
afiliados a Centrales como los no afiliados, buscando 
siempre a las personas más representativas. El po
der del Comité será de tramitación y negociación, 
pero no de decisión, ya que ésta corresponde sola
mente a la Asamblea. 

umca forma de llegar a un proceso revolucionario. 
Mientras haya diferencias en la base no se podrá lle
gar a la unidad. 

CSUT.-En un cambio revolucionario no intervie
nen sólo problemas de orden económico. Cuando los 
trabajadores se armen de un órgano unitario ante 
la patronal y el Gobierno, se podrá empezar a pensar 
en el cambio. No nos podemos limitar al cambio 
sindical; existen problemas como el de la mujer, las 
organizaciones vecinales ... que deben actuar conjun
tamente. 

CNT.-No somos un sindicato económico. Buscamos 
un cambio total de la sociedad por medio de la ac
ción directa. Se necesita una organización para llegar 
a una toma de conciencia de la situación, pero siem
pre de carácter transitorio. Los cargos deben de du
rar lo menos posible para lograr una máxima parti
cipación obrera . CNT apoya todas las alternativas de 
autoorganización de los trabajadores: comités, con
sejos ... 

3.0 ¿Se puede lograr la Unidad a estas alturas? 
CCOO.-La batalla de forma inmediata está perdi

da. Se puede pensar en lograr la Unidad a partir de 
la base a través de un largo proceso de negociación 

Poco se puede esperar de un decrete 
guesia ~es 

que se vaya elevando a niveles superiores. Ahora son 
muchos los matices que diferencian a las distintas 
centrales, pero si se acepta la opinión de las Asam
bleas, algo se puede conseguir a pesar de las muchas 
dificultades que se plantean, sobre todo a nivel or
ganizativo. 

La lucha no solo está en las fábricas (USO) 

La unidad en la fábrica es bastante fácil, se suele 
dar una unidad de criterios. El problema se agravará 
niveles. Habría que plantearse, aunque sólo fuera a 
cuando el intento de unificación se vaya elevando de 
nivel de Torrejón, cómo podríamos realizar una es
tructura sindical única. Un trabajo en este sentido 
sería realizar un censo de la población laboral en 
Torrejón y sus afiliacione~. 
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demos que la clase obrera participe y se mentalice 
mediante la acción, en su conciencia de clase. Pero 
esta participación no puede venir impuesta por el 
Gobierno, sino elegida libremente por los trabajado
res a través de sus portavoces. 

La acción de éstos no tendrá un poder decisorio 
ni una autonomía propia, sino que su actuación par
tirá de la propia Asamblea, a la que se plantearán 
una opciones que se votarán y discutirán por todos. 
Sin embargo, hay situaciones urgentes en las que los 
delegados tendrán que actuar, pero habrán de some
terse a las críticas de la Asamblea. 

Nosotros estamos en contra de las elecciones sin
dicales. Tiene que existir una autonomía para presen
tarse o no presentarse. Estas elecciones vendrán im
puestas desde arriba. 

CUT.-El órgano de representatividad será el con
sejo de fábrica, cuyo fin es sentar las bases para 
una sociedad socialista. Este consejo estará formado 
por delegados de Asamblea o de secciones, depen
diendo del tamaño de la empresa. Este consejo es
tará siempre controlado por la Asamhka. n;lula hú-

A través de los líderes se intentará lograr una ma
yor conciencia y participación asamblearia. Los líde
res, cuya existencia es innegable, deberán limitarse 
a romper el hielo en las Asambleas. 

2.0 ¿Cuál sería la fórmula revolucionaria para que 
el Movimiento Obrero tenga autonomía real den
tro del sistema: ¿una organización consejista 
o una organización sindicalista? 

CCOO.-Como central sindical por la Unidad, da
mos prioridad al consejo, tanto a niveles de fábrica 
como a nivel de las demás Centrales Sindicales. La 
coordinación de los distintos consejos es la única 
forma de llegar a un sindicato unitario, organizativa
mente hablando. Nosotros nos hemos visto forzados 
a la formación de un sindicato como táctica de or
ganización y de toma de conciencia, pero planteamos 
ya nuestro deseo de un contacto entre los diferentes 
consejos de las Centrales al menos a nivel de To
rrejón. 

SU.-Los consejos obreros se dan cara a la Unidad. 
Serán los medios para una negociación limpia y des
dl' la base. 

SAVA 

ACRISTALAMIENTO 
DE OBRAS Y 

EXPOSICION, VENTA Y BASE DE TALLERES 

LOCALES 
COMERCIALES 

Polígono industrial 
Las Fronteras 

Telef. 675 49 00 

Torrejón de Ardoz 

LUNAS 
ESPEJOS 

CRISTALES 

TIENDA-C/.Zaragoza. 21 

Tel. 67511 82 

ALMACEN·C/. Cardoso. 8 
Tdl. 675 33 17 
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en debate 
SU.-La división sindical ya está muy enraizada, 

pero la base tiene clara la posibilidad de la Unidad. 
A corto plazo no lograremos una central única, pero 
partiendo de la base podremos llegar a la Unidad, 
no sólo de afiliación, sino también de organización. 

USO.-Hoy por hoy me parece muy difícil porque 
parece que la meta de los sindicatos en estos mo
mentos es afiliar el máximo número de trabajadores. 
Para lograr la Unidad desde la base habría que ter
minar con los partidismos, sobre todo a nivel de 
líderes. 

Veo difícil la Unidad porque aún tenemos complejo 
de clandestinidad y la clandestinidad separa. Sí se 
puede lograr una unidad de acción, pero las centrales 
todavía tienen muchas diferencias en el nivel teórico. 
La Unidad hay que impulsarla por medio de la acción . 

CNT.-Estamos convencidos que la unidad ideoló
gica es perjudicial, pero siempre apoyaremos una 
unidad de acción. Esta, sin embargo, es muy difícil 
en el presente porque las influencias partidistas son 
claras. Mientras estén en juego tantos intereses la 
Unidad es muy difícil. 

CUT.-Sólo se dará la Unidad cuando la base así lo 
quiera. Mientras existan unas ideologías que alimen
ten la separación ésta existirá, pero se puede luchar 
por lograr al menos unas estructuras unitarias. Para 
ello se tiene que romper con la sindicación burguesa 
con base obrera y hacer surgir con mayor fuerza el 
sindicalismo de clase. 

CSUT.-No me atrevo a decir si la Unidad Sindical 
está lejos o no. El sistema capitalista está totalmente 
en contra de la Unión. CSUT. ha luchado siempre por 
la creación de un proceso asambleario que desembo
que en una central sindical única y sabemos que la 
clase obrera no ha perdido estos ideales de unidad. 
De lo ya organizado dentro de los sindicatos debe 
partir la primera unidad de acción . 

4.0 Una relación de independencia de los sindicatos 
con los partidos políticos ¿pu.ede convertir su 
lucha en meramente econom1c1sta? 

CNT.-No somos un sindicato pesetero, ·nuestra lu
cha no se queda en una mera reivindicación, sino 
que pensamos que por vía sindical se puede llegar 
a un cambio total de la sociedad y a la consecución 
del comunismo libertario. Pero son muchas las cen-

El plano económico es muy importante en las reivin
dicaciones obreras, pero nunca el único. La prueba de 
ello es que hoy la gente se afilia en función de una 
ideología política. 

SU.-No pertenecemos a ningún partido político y 
en estas circunstancias es muy difícil que nos convir
tamos en un sindicato pesetero. Con mejoras econó-

La cuestión seria plantearse una 
mayor unidad a nivel de Torrejón 

(CC.00.) 

micas y sociales no se consiguen todos los fines de 
la clase obrera. Aquéllos son mucho más amplios. 

5.0 Las elecciones sindicales, ¿beneficiarán a la cla
se obrera? 

CCOO.-Según la ley que las rijan. Si es una ley 
que por principio está en contra de la clase obrera, 
serán perjudiciales. Si el proyecto ya estuviese hecho 
por parte de las Centrales, el Gobierno se vería for
zado a aceptarlo, pero como no es así, se están lle
vando ya a cabo una serie de abusos por parte de 
los patronos. 

CNT.-Un decreto que viene de un gobierno burgués 
no puede beneficiar a los trabajadores. El movimien
to obrero parece que se está quedando dormido en 
este sentido. 

USO.-Hay que organizarse y aprovechar lo que la 
ley tenga de bueno. Lo importante será lo que sepa-

Nota aclaratoria 
de la UG.T 

El día 9 de septiembre, a las siete de la tarde, en 
el despacho sindical de la UGT de Torrejón, daba 
comienzo la coordinadora de todos los afiliados y 
federaciones, donde se vio la imposibilidad de llevar 
algún compañero de la UGT a una rueda de prensa 
de las Centrales Sindicales, convocada a partir de las 
seis de la tarde del mismo día, ya que se deberia 
dar toda la información puntualmente en la coordina
dora. Al término de la coordinadora inaugurábamos 
la U. L. de Torrejón, después de tres meses de tra
bajos intensísimos, y donde se había convocado, de 
manera muy rápida, al acto a trabajadores afiliados 
y simpatizantes y a las Centrales Sindicales que acu
dirían a la invitación del comité de la UGT, asistien
do SU, CSUT, CNT y compañeros ugetistas del PSOE 
de otras zonas. Se comenzó el acto a las ocho de la 
tarde con la intervención del más antiguo militante 
de Torrejón, el compañero ugetista que hoy es el pre
sidente de la Agrupación del PSOE, y entonando el 
himno de la Internacional en pleno entusiasmo de 
los asistentes. Se bebió, se entablaron diálogos, es
cuchando música proletaria y en gran armonía , ter
minando el acto a las 21 ,30 horas, aproximadamente. 

El Comité Local de la UGT es consciente de su 
falta al no presentarse en la mesa redonda con los 
demás sindicalistas y considera que en lo sucesivo 
evitará, siempre que esté a su alcance, cualquier in
formalidad , ya sea asistencia o por cualquier otro 
motivo; no obstante, considera de vital importancia 
que cualquier información o propuesta debe hacerse 
efectiva de presencia y palabra en su despacho de la 
calle Zamora, número 2, de cinco a nueve, siempre 
que se desee la participación de la UGT de Torrejón, 
para evitar posible imprevistos con los comunicados 
o circulares. 

EL COMITE LOCAL DE UGT 

decreto electoral que elabora la bur
tsia ~CSUT) 

Profesores, empleados de bancos 

y Correos 
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trales que ahora mismo en España están siendo uti
lizadas por los partidos. 

CCOO.-Todos los sindicatos sufren una influencia 
política, bien del exterior (como es el caso de las que 
dependen de un determinado partido político) o den
tro del mismo sindicato (caso de la CNT). Está de
mostrado históricamente que la orientación de un 
partido está llevada por las clases más concienciadas. 
CCOO recoge varias corrientes ideológicas (PSP, PC, 
LCR ... ), pero es el PC el que ahora tiene la mayoría . 
Pero el sindicato puede ser revolucionario; no tiene 
que tener un carácter meramente mecanicista. 

USO.-Nosotros no tenemos relación con ningún 
partido político. No somos un sin~icato pesetero ni 
reivindicativo, sino que atacamos directamente al po-

mos hacer a partir del decreto, con una organización 
que ha de ser potenciada por los trabajadores. 

CUT.-Para la burguesía es importante tener a los 
trabajadores organizados y lograr de alguna forma el 
pacto social. Pero hay que acabar con esto. Las elec
ciones van a marcar el futuro de las centrales sindi
cales: ;serán pactistas o revolucionarias? Lo que no 
se puede permitir es la repetición del cliché de las 
elecciones generales (listas cerradas, votaciones sin 
asambleas ... ). 

Editorial gran relieve precisa 3 repre

sentantes para la provincia de Madrid. 

Compatible con su actividad normal. 

Importantes ingresos a convenir previa 

entrevista personal. 

Interesados escriban a: 

La unidad de acción se puede conseguir aunque entorpecida 
(CNT) Editorial MARIN 

der establecido. Se puede llegar a un cambio de la 
sociedad por la vía sindicalista, ligándola a la lucha 
popular de cualquier tipo. 

CSUT.-Tenemos un carácter independiente con res
pecto a los partidos. Los trabajadores n<! busc!ln sólo 
el logro de unas reivindicaciones econ?i:n1cas, s~no q~e 
se organizan a todos los niveles (pohtico, social , cm
dadano ... ), porque sus problemas son de. todo tipo. 
Las centrales son movimientos socio-polít1cos. 

CUT.-El fin de la burguesía es que los sindicatos 
se limiten a la lucha económica, y la lucha política se 
liquide en el Parla~ento .. S~ un_ partido llega al P<?
der, su central quiza se hmHara al problema, econo
mico, pero, por ahora, p"l1t1ca v souedad 1.:stan fun-
didas. 

UNA NUEVA 
FORMA 
VESTIR 
HOGAR 

DE 
TU 

e/. Virgen de la Paz, 2 
Teléf. 675 37 92 
(TORREJON DE ARDOZ) 

Las propuestas de la burguesía quieren borrar el 
carácter radical de las asambleas y unirlas a una 
ideología concreta y limitada. 

SU.-Debemos de presionar para que ese decreto 
sea favorable a los trabajadores, a los que no se les 
pueden dar las cosas hechas. En este problema con
creto tiene que haber la máxima unión. 

CSUT.-Si es un decreto donde no han participado 
los trabajadores, poco se puede esperar. Las centra
les tendrán que presionar al lado del gobierno no que
dándonos en el mero nivel de información, sino lle
gando a una verdadera negociación. No debe .haber 
hegemonía por parte de nadie, ni del gobierno ni de 
las centrales. 

Velázquez, 4, l.'" 

A. GARCIA 

MADRID 

Ref.: AP 

Jefe de expediciones 
Necesita importante industria de cartón, situada 

en las cercanías de Alcalá de Henares 

Se requiere: 

Experiencia en trabajo similar 
Servicio militar cumplido 

Dotes de mando y organización 

Se ofrece: 

Sueldo a convenir, según valía 
Incorporación inmediata en plantilla 

Posibilidad de promoción, según aptitudes 

Interesados, escribir a calle Villanueva, 16, 1.0 A, MADRID-1, 
indicando en el sobre «Referencia Jefe de Expediciones». 
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Doobie Brothers es una banda típicamente americana, 
el mejor producto discográfico de la Warner B. y, por 
tanto, uno de los grupos punteros del rock actual. Su mú
sica es directa, ágil, desbordante y poderosa; la banda 
está basada en una sección de ritmo compuesta por dos 
percusionistas y un bajo, que trazan un «manto» rítmico 
endiablado sobre el que las tres guitarras , y en ocasiones 
el piano, desarrollan la parte solista de cada tema. Todas 
estas cualidades , unidas a un juego de voces excelentemente 
conjuntado nos presentan a una banda poco usual en el 
panorama rock estadounidense. 

El alma de la banda la integran Tom Johnston y Pat 
Simmons , principales compositores del grupo (y a la vez 
guitarras del mismo). Los restantes miembros son Jeff 
Baxter (ex-Steely Dan). a la guitarra; J. Hartman y K. 

THE DOOBIE BROTHERS 
UNA MAQUINA DE FUERZA, 

RITMO Y CALIDAD 
Tum Johnston es el hombre clave de la banda en cuanto 

a composición, pero por desgracia se ha visto obligado a 
abandonar a la banda en sus actuaciones en directo por 
motivos de salud. Toca la guitarra desde los diez años 
y pasó por diversos grupos antes de entrar en D. B. 

Par Simnwns, Washingtoniano de nacimiento, es el otro 
pilar de la banda, con una gran técnica guitarrística. Pasó 
por un grupo llamado Scratch antes de ingresar en los 
hermanos Doobie. 

Jeff Baxter también es de Washington. Fue guitarra de 
Stecly Dan, y ya colaboraba en los discos de D. B. antes 
de ser miembro activo de la banda. Es un multiinstrumen
tista na to, que domina a su antojo la guitarra steel. 

2.-TOULOUSE STREET (72), con el single «Listen to 
the music». Está editado en España. 

3.-THE CAPTAIN & ME (73), single «Long train runnin •. 
Está editado. 

4.-WHAT WERE ONCE VICES NOW HABITS (74), en 
E'p;1iia editado con el nombre de ESPTRTTU. 

Durante anos 
del perro») han 

a todos los 

Doobie Brothers (en español «Hermanos 
venido influyendo con su excelente rock 
grupos de la costa oeste americana. 

Knudsen (más un percusionista adicional en las actuacio
nes en vivo), a las baterías y percusiones . 

Ultimamente la presencia de T. Johnston en e) grupo es 
incostante debido a una enfermedad que arrastra desde 
hace tiempo, por lo que se ha introducido en el grupo 
el teclista Mike McDonald. 

COMIENZOS 

Todo empezó a comienzos de los 70 con Skip Spence 
(ex-Moby Grape), al que después se unieron T. Johnston, 
J . Hartman y Gregg Murphy (bajo, después sustituido por 
Dave Shorgen); con esta formación pasan a las filas de 
la Warner. Después de la grabación del primer Lp (ver 
discografía), el moreno T. Porter reemplaza al bajo Sho
gren y entra un nuevo batería, M. Hossack. 

Luego de haberse grabado su tercer Lp se introducen 
dos nuevos miembros en el grupo, J . Baxter y K. Knudsen 
(sustituyendo a Hossack), quedando así la formación que 
se ha mantenido hasta nuestros días. 

DOOBIE BROS, HOY 

Los Doobie residen en San José, California. Pero vamos 
a ocuparnos de sus miembros: 

Juhn Hartman nació en Virginia, y es el que da un toque 
subrealista a la banda en las actuaciones en vivo (con su 
espectacular batería). 

Keith Knudsen nació en Wisconsin. Su primera banda 
fue Mandelbaum, y después pasó a tocar con el teclista 
Lee Michaels, para terminar en D. B. 

5.-STAMPEDE (75), single «Take me in your arms (rock 
me)». Está editado. 

Consiguieron el reconocimiento a nivel mundial con la 
canción «Tren de largo recorrido» un modelo de equilibrio 

comercialidad-calidad. 
Y, por útimo, Tiran Porter, de los Angeles. Comenzó 

tocando la guitarra, pero se pasó al bajo y con este ins
trumento tocó en Scratch, donde conoció a Pat Simmons, 
y en otras bandas californianas antes de acabar en esta 
gran banda que es Doobie Bros. 

DISCOGRAFIA 

1.-THE DOOBIE BROTHERS (71), con el single «Nobo
dy». No está editado en Espaiia. 

7.-BEST OF .. (76), es un doble álbum recopilatorio de 
sus mejores temas, se acaba de editar hace poco. 

Todos estos álbumes están grabados por la Warner Bros 
y editados en España por Hispavox. Los precios de estos 
discos oscilan alrededor de las 450 pesetas (aunque corren 
rumores de que Hispavox va a subir los precios), a excep 
ción de los primeros Lps, que, si Jos encuentras, estarár. 
un poco más baratos. 

C.\l<LUS T. C. 

.......................... --------------HUMOR---
?PLAS -- ¿ CoVWlo ho..s 

¿co-·-

rerdonq 
la ú.:lfj_ re Y-O q.W? S{CA 

Ym o.. ve t c:¡.v. e te Yi e-cu 
el pelo Stn Có"rrJu!fC:Y 
0?-r e/o. 
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Causas y consecuencias de la batalla de 
Torrejón (1843) Parte segunda 

AL HABLA COM 
LA Hf ISTORIA 

por m. a. mateo 
• La batalla y sus consecuenc1as también, pero que contaba con un dic tador en el poder: 

el vencedor de Espartero. La única solución que le que
daba a la izquierda para conquistar el poder era una 
sublevación conjunta del pueblo y los sectores descon
tentos del Ejército, porque la Reina (Isabel 11) siempre 
concedía su prerrogativa de disolución de las Cortes 
a los moderados, y el poseedor del decreto de disolución 
del Parlamento podía hacer las trampas necesarias 
para ganar las elecciones . 

Narváez salió de Valencia -donde López y Serrano 
se hicieron cargo de un gobierno provisional, como ya 
se vio en el anter ior número de DESPUNTE- en di
rección a Madrid con tres mil hombres . En dicho tra
yecto las tropas de Narváez aumentaron debido a las 
deserciones del ejército de Espartero. Cuando el primero 
llegó cerca de la capita l y la hubo rodeado amenazó 
con cortar los sum ini stros de agua. Según la misma 
Reina, de trece años, esto era in humano. Lo cier to 
es que Narváez tenía fama de cruel - se dice que en los 
ú ltimos momentos de su vida comento: «no tengo ene
migús, los he matado a todos»-. 

En la batalla, que no du1·ó media hora, apenas hubo 
muertos. Y los rebeldes sólo sufrieron t res bajas, heri
dos leves. AJ decir de Raymond Ca1-r, un historiador 
inglés, «el combate de verdad no era cosa corrien te 
en la polít ica militar». 

LA DECADA MODERADA Y NARVAEZ 
A fi nales de julio Espa rtero embarcó para su exi lio 

de Ingla terra. A grandes rasgos puede decirse que la 
consecuencia pr incipal de la batalla consist ió en el go
bierno ininterrumpido de los moderados durante once 
añm ( 1843-1854 ). 

Mientras Ja derecha explotaba el temor de las clases 
media y alta a la revolución y justificaba así la dicta
dura de Narváez. En real idad los conservadores estaban 
en el poder gracias al dictador; una vez que se des
hicieron de él llegó la revolución de 1854. 

LA BATALLA 
Las tropas sublevadas ya están en San Fernando de 

Henares , y el ejército aún fiel al gobierno de Espartero, ·. 
mandado por Seoane, que no pudo sofocar Ca taluña Y 

N arvaez ganó 
por que las 

en Torrejón 
fuerzas de 

Espartero se pasaron 
bando 

a su 

vino a Madrid des tinado por el Regen te, se encuentra 
en Meco (20 de jul io). Así, el 22 de julio se enfrentan 
los dos ejércitos en Torrejón de Ardoz. 

Siguen las deserc iones gubernamen tales: quinientas 

El triunfo de Torrejón significó también el resurgir 
de la Iglesia. En 1851 se fi rmó un Concordato con la 
Santa Sede no muy generoso para el clero, pero le 
permitió una base legal para todas sus actividades. 
El Es tado se comprometía a pagar escalonadamente al 
clero secular y la Santa Sede reconocía las expropia
ciones a órdenes religiosas realizadas por las leyes 
desamort izadoras. 

El gran logro de estos años fue Ja reforma de la ad
min istración , obra de un jurista ast uriano llamado Mon. 
Se promulgó un nuevo Código Pena l y se creó .un sis
lL'ma de impuestos modernos y unir"ormes. 

De esta época data la Guardia Civil (fundada en 
1844) y una fuerza de policía eficaz. A la vez , la cultura 
pasaba a con trol estatal. 

Por último se promulgó la Constitución clásica del 
conservadurismo español, la de 1845. Inspirada por las 

d iarias. 
Seoane ordena el a taque de diecinueve batallones y, 

después de matar al jefe que iba a su fren te, se pasan 
al lado de Narváez. El día anterior , San Mi guel , fusiló 
por deserción a algunos soldados. Y, por últ imo, mil 
cuatrocientos hombres al mando del general Toledo 
se unen al general sublevado Shelly. Ahora Narváez 
cuenta con un ejército muy superior al de Espartero, 
diez mil soldados contra dos mil cuatroc ientos. Seoane 
es cogido prisionero, y cuando Ley mery llega a Torrejón 
con una br igada ya es tarde: dos oficiales de Seoane 
Je anuncian la derrota . 

La principal consecuencia de la batalla fué que los mo
derados gobernaron durante once años 

. CO·MUNICADO 

DE LA O. H. T. 
A NTE la proximidad de las Fiestas de 

nuestro pueblo, la ORT de Torrejón 
de Ardoz manifiesta que denunciamos el 
propósito de la Comisión de Festejos del 
Ayuntamiento encabezada por el Teniente 
Alcalde don Pedro Sanz, de realizar unas 
fiest.as que no sean populares, como lo 
muestra el concurso de poesía con un 
premio de 100.000 pesetas, o el concurso 
de Mus. en el que el Ayuntamiento es 
uno de los patrocinadores y en el que se 
regalan dos coches Ford Fiesta . El desco
nocimiento del Programa y su presupues
to hace prever que malgastarán nuestro 
dinero (se rumorean una buena cifra de 
millones de pesetas) y hoy por hoy siguen 
sin resolverse problemas importantes de 
nuestro pueblo . 

Dado que las Fiestas del año pasado 
los americanos fueron los amos. recorde
mos su rodeo, majorets . ... vemos que es
te año estos señores. que bastantes pro
blemas crean en Torrejón (ruidos de avio
nes y mil peligros de la base) , en nada 
tienen que meterse de la vida de nuestro 
pueblo, y mucho menos que esto lo hagan 
de la mano del Ayuntamiento. 

Denunciamos la forma en que la Co
misión de Festejos (no sabemos si para 
prepararse el s illón en las próximas elec
ciones) intenta dividir a las fuerzas demo
cráticas de nuestro pueblo .Teniendo que 
simular criterios democráticos , llamando 
a algunos partidos y sindicatos a COLA
BORAR y excluyendo e ignorando a otros. 
sabiendo cual es la voluntad de los par
tidos y sindicatos de hacer entre tod<Js 
las primeras fiestas populares de Torre
jón . lo cual muestra que en el Ayunta
miento hay intereses contrarios a los del 
pueblo. 

LLAMAMOS a todo el pueblo de Torre
jón para que apoye a los partidos· y sindi
catos que queremos una fiestas para el 
pueblo, con lo que conseguiremos desba
ratar la maniobra que hoy realiza la Co
misión de Festejos y formar entre todos 
una comisión que real ice las fiestas para 
el pueblo y con el apoyo del pueblo. 

Comité Local de la O.R.T. de Torrejón 

La a lianza de progresistas y conservadores que de
rrocó a Espartero debil itó a la izquierda. Es ta fue la 
razón esencial por la que no pudo alcanzar el poder 
hasta el año 54. y sólo por un período de dos años . 
Ent re progresis tas y demócratas exist ían un si nn úmero 
de tendencias que beneficiaron a la derec ha, desunida 

clases altas bajo el lema «la pobreza es un sí ntoma de 
Ja est upidez», perduró hasta 1868. 

Sin ningún tipo de 
represalias 

SE RESUELVE 

EL CONFLICTO 

DE ITEMA 
La no r malida d ha vu e lto a 

ITEMA. El pasado vie rnes , día 9 , 
la e mpresa a brió s u s pue rtas a los 
trabajadore s y se mostró dis pues
ta a n egocia r una nueva prima d e 
producción. 

El día 6 ITEMA e nvió una carta 
a cada trabajador comunicá ndole 
el cierre d e la e mpresa. Práctica 
mente la totalidad de la plantilla 
- exceptuando a l p e rsonal admi
nistrativo y a los j e fes de equi
po- se vió e n la calle. 

Tres días más tarde la empresa 
se decidió a llegar a un acuerdo 
con la plantilla. Al mismo tiempo 
que aseguró a los trabajadore s 
que no habría ningún tipo d e re
presalias, a ccedió a reconocer la 
Comisión e legida por los trabaja
dores y compuesta por Julián Es
cribano, José Carlos Gómez, Fran
cisco Paz, José Luis Vázquez y 
Eulogio Rubio. 

Me rece destacarse en este con
flicto la solidaridad de Texas Ins
trume n t v Pegaso, que pusieron 
sus cajas de resistencia al servicio 
de los trabajadores de ITEMA 
mientras la empresa permaneciera 
cerrada. 

T. HERRERO 

Prescindiendo del anecdotario de la batalla de To
rrejón, las consecuencias que originó son imprescindi
bles para el estud io de la historia de España. 

A LA JUVE~TUD 

DE TORREJO~ 

DE ~nuoz 
El organismo unitario de la Juventud 

de Torrejón de Ardoz ha elaborado un 
programa de Fiestas que se ha presenta
do al Ayuntamiento. sin tener hasta el 
momento una respuesta positiva de él. 

Esperamos que la juventud apoye el 
programa elaborado para tener realmente 
unas fiestas populares donde participe
mos todos . 

PROGRAMA 

Día 30, viernes: 

8 h. noche : 

10 h. noche: 

Día 1, sábado: 

5 h. tarde: 
9 h. noche: 

Día 2, domingo: 

11 h. mañana : 

7 h. tarde : 
11 h. noche: 

Día 3, lunes: 

11 h. mañana: 
4 h. tarde : 
7 h. tarde: 

10 h. noche: 

Día 4, martes: 

Presentación de la case-
ta y Fiesta . 
Gran recital Rock . 

Toma cultural de la plaza . 
Gran recital Rock . 

Día cultural de Torrejón 
(con exposiciones y ven
ta de libros) . 
Gran recital Folk . 
Baile con concursos. 

Fiesta para 
Deportes . 
Teatro . 
Baile . 

los niños . 

12 h. mañana: Fiesta para los ancianos. 
7 h. tarde : Coloquio sobre los pro-

blemas de la juventud. 
10 h. noche : Baile con disfraces . 

Día 5, miércoles: 

Este día será decisión de la charla del 
martes . 

Organismo Unitario de la Juventud de 
Torrejón de Ardoz 

M. A. MATEO 

Campeonato 
de Ajedrez y 
concurso de 
pintura 
organizado 
por el Ateneo 

El Ate n eo Popular d e Torrejón , 
con m o tivo d e la s Fie s ta s pat ro

nales, va a ce lebrar e l IV Con 
curso d e Pin tu ra «Aten eo P opula r» 

y e l III Torneo de Ajed rez. Lo s 
plazos para la inscripció n termi

nan e l día 23 y e l 19, r esp ectiva

mente, d e es te m es. Cualquier p e r

sona inte r esada en participar en 

alguna d e las d os a ctividades po

d r á in scribirse d irig ié ndose a l 

«Ate neo Popula r », Cris to , 48 , antes 

de los d ías señ a la dos como finales 

para la admis ió n d e in scripciones. 

Allí les info r marán de las bases 

que r igen en los campeonatos y 
cualquie r duda al r e specto. 

NOTA ·ACLAHATORIA 
Con relación al pasado número y en 

la información que apareció sobre 
Loeches, donde se dice «los socialistas 
denuncian la maniobra» debería se r 
«los socia listas denunciarán la ma
niobra ». El error es de la Redacción. 
Gracias. 
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Precios de todos los turis- matar 
mos nacionales nuevos POR P.F. GARCIA 

Modelo 

CITROEN HISPANIA 
Citroen 2 CV 6 .. . 
Citroen 2 CV 6 CT 
Citroen Dyane 6 . . . 
Citroen 8 .. . ..... . 
Citroen 8 Familiar 
Citroen Mehari 
CitrnP.n GS 

Citroen GS Club 
Citroen GS Palas 
Citroen GS Break . . . . .. 
Citroen GS Club Break . . . . .. 
Citroen CX Palas ... 

CHRYSLER ESPAÑA 

Simca 1200 L ... .. . 
Simca 1200 LX . . . 
Simca 1200 LS ... . .. 
Simca 1200 GLS 
Simca 1200 GLS Confort 

Precio 
franco 
fábrica 

146.790 
159.400 
180.900 
197.200 
204.700 
196.900 
269 .000 

289.100 
311.800 
274 .900 
303.900 
528.700 

235.200 
258.700 
247 .000 
266 .700 
276.700 

Precio total 
contado 

sin seguro 
a 

todo riesgo 

186.706 
200 .564 
226.312 
248 .898 
256.120 
209 .796 
333 .639 

371.011 
399.196 
353.380 
389.387 
673 .958 

300.303 
327.049 
314.983 
339.489 
351 .929 

Simca 1200 LS Break 
Simca 1200 TI 
Si mea 1200 TI Break 
Chrysler 180 . . . 
Chrysler 2 litros . . . .. . 
Chrysler Diesel 
Chrysler Diesel Lujo 
Dodge 3700 GT 
Dodge 3700 GT Automático 

FASA RENAULT 

Renault 4 L 
Renault 4 TL 
Renault 5 TL 
Renault 5 GYL . . . ~ .. 
Renault 5 TS 
Renault 6 . . . 
Renault 6 TL 
Renault 7 TL 
Renault 12 . . . 
Renault 12 TL Especial . . . . . . . . . 
Renault 12 TS . . . . .. 
Renault 12 Familiar ... 
Renault 12 TL Familiar E 
Renault 12 TS Familiar 
Alpine Renault 1400 . ....... . 
Renault 5 Copa . . . . . . . . . . .. 

FORO ESPAÑA 

Ford Fiesta ... 
Ford Fiesta L . . . . . . 
Ford Fiesta S . . . . . . . .. 
Ford Fiesta Ghie 

SEAT 

Seat 133 ... . ...... . . 
Seat 133 Lujo . .. . .... . 
Seat 133 Especial Lujo 
Seat 127 ........ . 
Seat 127 3 Puertas 

279.300 
299.500 
312 .500 
446.000 
487 .000 
499.000 
522.200 
648.500 
718 .000 

161 .100 
179.000 
220.500 
233.600 
254 .600 
215.800 
227.000 
230.200 
288.100 
279.300. 
308.900 
285.300 
296.000 
323.800 
445.500 

361 .900 

217.400 
234.500 
256.700 
287.500 

160.810 
188.110 
173.810 
202.110 
210.290 

355.164 
380.293 
396.465 
563.129 
616.683 
631.577 
600.437 
819.134 
905.592 

200.930 
222 .411 
283 .403 
299.698 
326.823 
277.568 
291.489 
295 .469 
340.209 
356.630 
393.452 
364.094 
377.405 
411.983 
563.383 
459.384 

277.758 
299.029 
328.645 
364.981 

198.354 
207.114 
213 .954 
258 .257 
263.432 

Seat 127 4 Puertas .. . 
Seat 127 LS ... 
Seat 127 LS 3 Puertas 
Seat 127 LS 4 Puertas 
Seat 124 D ... . . . . .. 
Seat 124 DLS .. . ..... . 
Seat 124 D Especial .... ... . . 
Seat 124 D 1800 . .. .. .. .. .. . 

Seat 128 3 Puertas 1200 
Seat 128 3 Puertas 1430 

Seat 1200 Sport 
Seat 131 L ...... . .. ... .. . 
Seat 131 L Extras .. . 
Seat 131 L 1600 ... . . . 
Seat 131 E ......... . . . 
Seat 131 E Automático 
Seat 131 L 5 Puertas 
Seat 131 L 5 Puertas Extras 
Seat 131 E 5 Puertas 
Seat 132 1800 L .... .... . 
Seat 132 Automático 
Seat 132 Diesel . . . . . . . . . 
Seat 132 Diesel L . . . . . . . .. 
Seat 124 Especial 5 Velocid . 

215.610 . 
217 .270 

225.450 
230.770 
245.820 
274 .630 
289.430 
349.530 
291 .520 
305.020 

309.100 
310.940 
323.630 
333.630 
355.690 
398.530 
331.140 

343.830 

374.940 
453 .580 
489.680 
501.540 
530 .930 
304.600 

276 .051 
277.116 
287.292 
293 .910 
313.762 
345.870 
368.013 
442.777 
370.613 
387.407 

392.483 
394.771 
410.558 
422.998 
450.280" 
503 .773 
419.900 
435.686 
474 .487 

574.765 
619.674 
634.427 
670 .939 

389.435 

Escrita por Pedro Sanz y Luis Merino, 
dos concejales «Contestatarios» del Ayuntamiento de Torrejón 

Réplica 
Sr. Director del Semanario DESPUNTE: 

Haciendo uso del derecho de réplica 
le rogamos la inserción en ese semanario 
de la presente carta abierta sobre las de
claraciones de don Rafael Onieva en el 
número 71 con motivo de la inaugurac10n 
del Museo de Iconografía de la Casa 
Grande. 

a Rafael 
!ido su manera de proceder, pues todavía 
no ha conseguido usted encontrar el siste
ma o puntos débiles para que prosperen 
sus propósitos, cosa rara, dada su gran 
habilidad. Por consecuencia, tenga Ja plena 
seguridad de que seguiremos oponiéndonos 
a todo su sistema, sin ningún temor a las 
querellas judiciales, a las que, dicho sea 
de paso, ya nos estamos acostumbrando, 
ni tampoco a sus innegables influencias. 

O nieva 
ferían a metros de terreno, sino a metros 
cúbicos, lo cual , según la Ley Vigente, es 
punible el cambiar volumen de edificación 
dt! una zona a otra, aunque, claro, tampo
co le importará mucho que los terrenos 
afectados por esa venta de volumen no fue
ra de su propiedad, véase el caso más no
torio del Parque Cataluña, donde incluso 
por el señor Alcalde fueron firmadas unas 
escrituras dada su inexperiencia en el car
go , sólo que esto falló, pues el pleno de 
la Corporación denegó Ja validez de las 
firmas , lástima .. . con ello hubiera solucio
nado muchos problemas, ¿verdad? 

Seguimos: Torrepista, venta de volumen 
también, pero con mayor responsabilidad, 

pueblo, y sin permiso alguno realiza un 
colector, lo que determinó nuevamente Ja 
paralización por parte del Alcalde, y abru
mado por su conducta fue usted denuncia
do at Juzgado de Primera Instancia. 

Y más: En el polígono nú¡nero uno el 
compromiso del alumbrado brilla por su 
ausencia, esas calles por donde diariamen
te pasan esos miles de trabajadores, y 
siempre de noche, donde ya se ftan produ
cido atracos y otros desmanes; las muje
res han tenido que decidir ir en grupos 
para evitar los desagr~dables encuentros , 
todo esto, don Rafael, gracias a sus eco
nomías, dinero que se ha invertido en ins
talaciones en la Casa Grande, eso sí, de una 
elevada cultura y refinamiento, pero sólo 
para élites. Lo que ha sustraído a la co
munidad se emplea para la diversión de 
los ricos, que dentro de poco, si no lo 
evita Dios , y el Municipio, podrán gozar 
también de un hermoso casino. 

Para qué seguir, señor Onieva, guarde 

Señor Onieva, créanos sinceramente que 
lamentamos no conocer todavía esa mara
villosa colección de iconos, ya que estamos 
seguros de que enriquecería nuestra pobre 
cultura artística. No obstante, le recorda
mos que ni para esa inauguración, ni nin
guna otra de las FIESTAS de las que usted 
acostumbra hacer, los firmantes de la 
presente nunca le hemos suplicado nos in
vitara, quizá por evitar eso de la contami
nación y sentido estético, y no Jo decimos 
por ese marco extraordinario de Ja Casa 
Grande, sino por usted, tan dado a •Cha
laneo». 

Pensamos que sus manifestaciones sólo 
sean producto del manido recurso del pa
t alco, ya que con nosotros no le han va-

Por si acaso usted fuera tan afortunado 
de haber sufrido un ataque de amnesia y 
con ella olvidara su trayectoria en Torrejón 
de Ardoz, como ha sucedido en el caso 
de un empleado distinguido de su empresa, 
que ni usted ni sus ejecutivos recuerdan 
que haya sido durante muchos años tra
bajador de Procoinsa, quizá por aquello de 
no tenerlo declarado en la Seguridad So
cial , nos vamos a permitir rememorar a 
usted y a los vecinos de Torrejón sus «loa
bles y benefactoras» acciones en beneficio 
de la localidad. 

Empezamos recordando sus famosas ven
tas de parcelas para construcción de vi
viendas e industrias, ventas que no se re-

"Pensamos que sus declaraciones 
sólo sean producto del manifiesto 

recurso del pátaleo" 

se edificó en cañadas públicas, según in
formes que obran en los archivos munici-

WE L LA 
pales, desafuero denunciado y que algún 

!! G día se aclarará. Invasiones de terrenos 
¡¡¡¡ 1111111 municipales, intentos de conexiones a las 

1 FO R instalaciones de Ja red de aguas propiedad 

IJl7 EllA~ . M E .N det pueblo, aprovechando la ·nocturnidad, 
•• CJ y que fueron sorprendidos por la policía 

municipal a altas horas de. la noche a 

COSMETICA
. L • 1 bastantes obreros, y a los que pocos días . : . . a sene competa volvió a reincidir en otro lugar del Muní-

'l)EL CABELLO cipio, paralizando las obras, el Alcalde per-

~ .... _....,.. para caba.· Meros. sonalmente. acompañado de 1a policía. pese 
~t6A .~ ~ a todo esto, continúa sus labores habitua-____ .__..._ ...... ..._..-_~----------------..:..----------,;_--.1 . ks en otro lugar, también propiedad del ' 
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para usted y los suyos las Fiestas y a nos
otros, con dar al Ayuntamento lo que le 
corresponde, nos puede seguir negando sus 
invitaciones. 

Como podrá observar, el señor Alcalde 
no interviene en esta carta, pero nos supo
nemos que estará solidarizado con nuestra 
conducta, esperamos su reacción. 

Atentamente, 

LUIS MERINO 
PEDRO SANZ 



LOS PROBLEMAS DE MECO 
SOBRE LA MESA 

La asociación de vecino•, sorteando 
flcultades, sigue su m•rcha. 

las di-

EL día 29 de julio pasado se reunían 
en el Ayuntamiento de Meco la Cor

poración en pleno con la Junta Gestora 
de la Asociación de Vecinos de esta lo
calidad , acompañada de varios. vecinos. La 
reunión solicitada por los vecinos se pro
ponía abordar los problemas urgentes, al
gunos de ellos angustiosos, que arrastra 
esta villa de la comarca . 

A la reunión, por parte de la Corpora
ción, faltaron los concejales señores Justo 
Puerta y .. .. . ... .. ..... ·: . ·: .. . ... . .. . .. . . ~unque 
en contrapartida as1st1eron los tecnicos 
señores arquitecto y aparejador munici
pal. Los problemas que había sobre la me
sa son: 

a) Construcción de un Grupo Es.:olar 
digno y capaz . 

b) Puesta en funcionamiento 
línea regular de autobuses con 
cada hora, que comunique Meco 
calá. 

de una 
salidas 

con Al-

c) Limpieza urbana y zonas verdes de 
recreo -jardines-. Vigilancia y control 
municipal en la villa . 

d) Problemas de urbanización, de alum
brado e higiene en el barrio •La Peralba • . 

e) Situación legal de las obras de la 
Constructora Sánchez Bretaña. 

f) Locales municipales para la Asocia
ción de Vecinos, la juventud y los ancia
nos de la villa. 

La reunión , que empezó a las 21,30 de 
la tarde, se prolongó hasta pasadas las 
dos de la madrugada. 

A iniciativa de los vecinos se empezó 
abordando el problema del barrio •La Pe
ra Iba•. En este núcleo viven unas veinte 
familias, aisladas del pueblo y en pésimas 
condiciones de salubridad. Se llega a este 
barrio por un camino de cabras y el in
vierno pasado una ambulancia se negó a 
entrar a recoger a un enfermo a las once 
de la noche por el estado de los accesos 
y la falta de alumbrado. 

Tras un largo debate en el que los ve
cinos pretendían comprometer a la Cor
poración para que diera una fecha de la 
iniciación de las obras paar comunicar a 
este barrio con el pueblo a través de una 
calle en orden, todo lo que se consiguió 
fue la promesa del alcalde de convocar 
un pleno del Ayuntamiento para tratar 
este asunto y hacer pública el acta de la 
reunión para conocimiento de todo el ve
cindario . 

Hoy día 7 de septiembre no se tiene 
conocimiento de que hayan celebrado di
cha reunión. Los problemas de este ba
rrio siguen en pie y los vecinos sólo han 
notado que han puesto carteles prohibien
do tirar basuras del pueblo allí y han 
puesto tres puntos de luz. 

Al resto de los problemas, sólo inhibi
ciones por parte de la Corporación Muni
cipal y alegatos de que se ha agotado el 
presupuesto y que no hay dinero en el 
Municipio. Los vecinos. como es natural. 
exigen que se haga público el presupues
to y 111 contabilidad de los gastos muni-

cipales, pues desde nunca los vecinos co
nocen cómo se gastan los dineros del 
presupuesto municipal. Sólo en cuanto al 
Grupo Escolar y al asunto de las obras 
de la Constructora Sánche;_ Bretaña hubo 
algún acuerdo. En el ;:irimer punto, que 
se solicitará por la Asociación una re
unión conjunta con el Consejo Escolar, 
cuyo presidtnte es el maestro de la villa, 
y que er. el caso de la Constructora, los 
técnicos municipales convocarían una re
unión con el constructor y los vecinos. 
En definitiva, hasta la fecha, nada de nada. 

Lo que sí nos comunican los vecinos 
es que en la Junta Gestora se ha recibido 
un escrito del Gobierno Civil en relación 
con el expediente de legalización de la 
Asociación, que de alguna manera es un 
nuevo obstáculo en el camino de la crea-

cton de la Asociación , pero que ya ha 
sido debidamente contestado por la Ase
soría Jurídica. Consecuencia de ello es el 
que don José Maria -cura párroco de la 
localidad- haya cedido como local social 
por tiempo indefinido el local parroquial 
de la plaza Ramón y Cajal. número 2 (jun
to a la Farmacia). como nuevo local pú
blico de la Asociación, en donde a partir 
de ahora se celebrarán todas sus reunio
nes cada jueves, a las veinte horas. 

Entre los miembros de la Asociación se 
comenta igualmente cómo el Ayuntamien
to, lejos de resolver los problemas pen
dientes, sale ahora cobrando unos im
puestos que no se han cobrado nunca . 
con un reparto desigual e injusto. La po
sición de muchos vecinos es la de que 
antes de pagar ningún tipo de impuesto 
es necesario que a través de un Bando 
el Ayuntamiento informe del presupuesto 
municipal y en qué ha sido gastado. 

En definitiva, los vecinos siguen en la 
brecha. 

L. ESPIN 

AL HABLA CON LAS ce. OO. DE ALCALA 
Abordando el problema sindical, DES

PUNTE ha realizado una entrevista con 
la Unión Local de Comisiones Obreras de 
Alcalá de Henares. Como representantes 
han actuado Jesús Paredes Ortega, obrero 
textil y Secretario General de la Unión, Y 
Manuel Torres Guerrero, obrero de la cons
trucción y Secretario de su Sindicato en 
Alcalá. 

Preguntamos: 
¿En qué situación se enc11entra la U11ión 

Lucal de CCOO de Alcalá? 

rá a cabo en una Asamblea General dl' 
cada Rama, ya que la implantación de estas 
industrias en Alcalá son de capital im
portancia. 

En cuanto a las demás Ramas en los 
próximos meses del año haremos un es
fuerzo para dotarlos a todos de una direc
ción capaz de ligarlos a nivel provincial y 
estatal. Igualmente trabajamos a fondo en 
la consolidación de las secciones sindica
les de Empresa. 

¿Qué pusició11 está tuma11du Alcalá res
pecto a la Unidad Si11dical? 

Para CCOO la Unidad no consiste en una 
simple sopa de siglas en cuestiones como 

.. 
En Mejorada del Campar CC. OO. 
planifica la actuación a nivel del 
sector: Velilla·Mejorada·Loeches 

LA mesa de presentación y expo
sición de la Ejecutiva estaba com

puesta por Abelardo Martín, responsa
ble de Finanzas; José Casado, respon
sable de Organización; Agustín Gonzá
lez, Propaganda , y Teodoro Sanz, se
cretario general de Unión Local de Ve
lilla, Loeches y Mejorada del Campo. 

En el transcurso de intervenciones 
en la oratoria , fueron exponiendo la 
problemática de la unión de los obre
ros en sindicatos, cosa que conside
raban apremiante que la masa obrera 
se uniese para no ser absorbida por 
el capital, ya que éste pretende para
lizar la marcha de legalización efectiva 
de las Organizaciones Sindicales; por
que saben que si el obrero se une, su 
unión representa el final del dominio 
del capitalismo. 

Con todo acierto , expusieron que es 
imprescindible, y de hecho ya está en 
marcha, la formación de consejos de 
delegados de las empresas , los que en 
el diálogo medien entre las partes para 
las soluciones de los problemas . Con
siderando que el obrero tiene que par
ticipar en sus propios problemas, ya 
que los problemas de la empresa son 
problemas de ellos, por la razón de 
que ellos también son parte de em
presa. 

El capital nunca en España ha con
siderado al obrero como parte del com
pendio de su empresa. sino una parte 
a la que hay que exprimir al máximo 
hasta que llegue su jubilación, a una 
edad que. abandonado por sus fuerzas 
físicas , ya es un desecho humano, al 
que se le deja una pensión irrisoria 
que no le permite vivir los contados 
años que le quedan de su vida con 
una dignidad de ser humano . Por todo 
ello, propugnaron por la unión de la 
clase trabajadora en un Sindicato que, 
con fe, dignidad y lucha, planifique una 
acción de conjunto contra el capital , 
que sólo pretende mecanizar al ser 
humano a una producción máxima con 
el beneficio destinado a aumentar más 
sus capitales, que luego salen de Es
paña y llevan al país al caos econó
mico que jamás conoció la historia . 

En esta exposición de hechos con
sumados hicieron mención, que cuan
do el obrero, en su unión por las reivin
dicaciones justas y su lucha por una 
justicia social, se les considera albo
rotadores y revolucionarios por un Go
bierno capitalista . 

·Su fin no es ser revolucionarios ni 
alborotadores; pretenden un diálogo 
con el Gobierno, al que exigen con 
fuerza los derechos de la clase traba
dora. • 

•Noostros no empleamos la "go
ma 2", sólo pretendemos el diálogo 
con el Gobierno; pero que tengan pre
sente que podemos morder, pero pen
samos que el país , que es nuestro, sa
bemos que España es de los españo
les, de los que trabajamos por ella; 
por este motivo no la queremos des
truir ni arruinarla más. • 

Uno de los oradores, jactancioso e 
irónico. mencionó: ccDesde que murió 
el abuelo a la Patronal se le permite 
hacer huelgas. Los mayores chorizos 
son los panaderos• . El cronista agrega : 
Esto es un asunto de mucha miga. 

Piden también derecho de manifes
tarse y se respete la integridad física 
de los trabajadores; y que consideran 
que no les hacen falta guardias, ya 
que los trabajadores son la mejor guar
dia que hay en España para mantener 
el orden en una manifestación; pero 
lo que tiene que vigilar es a otra par
te que se dedica a provocar el desor-

¿Cómo ve CCOO el espinoso as1111to de la 
Amnistía Laboral? 

La Amnistía Laboral entra dentro del 
paquete de medidas de que presentamos al 
Gobierno junto con las demás Centrales 
Sindicales. Sin embargo, este problema no 

den en las manifestaciones pacíficas ; 
esas brigadas de la otra extrema , que 
el Gobierno las considera cclos ángeles 
de la guarda». 

Mencionaron que el Sindicato Verti
cal necesitaba 35.000 funcionarios ; 
ellos organizan un Sindicato con la co- . 
laboración de los miembros que desin
teresadamente participan en construir 
la columna vertebral de la unión del 
obrero . 

Cerrando esta crónica , mencionaron 
que la unión del obrero es el único 
camino por el que se puede llegar al 
triunfo sobre el capitalismo, que pre
tende convertir al obrero en esclavo. 

En el pecho de un obrero hay un 
corazón , grande o pequeño, pero un 
corazón ; pero en el pecho de un ca
pitalista sólo hay una cuenta corriente 
muy grande. 

El capitalista es el traidor de esa 
sociedad moral que se fundó cuando 
el capital montó la industria. Es una 
sociedad en base a que no puede ha· 
ber industria sin obrero ni obr~ros sin 
industria. Pero cuando esta sociedad 
empezó a funcionar el capital traicionó 
moralmente a su socio, el obrero, que 
es quien mantenía la industria. En este 
juego de capital es el obrero quien 
en esta sociedad es el que pierde, por· 
que cuando el capital aumenta y mo· 
derniza la industria el trabajador va 
dejando su vida día a día y gota a gota 
de· su sudor, para que el capital forme 
al capitalista; porque solamente así se 
forma el capitalista. De esta manera, 
en España, en el transcurrir de su his
toria, llegó a formar cuerpo la palabra 
ccavasallar», y digo avasallar porque no 
dar lo justo -no respetar los dere· 
chos- es avasallar al trabajador; y 
digo avasallar porque es una palabra 
que no es del trabajador; el trabaja· 
dor no puede pisotear ningún derecho 
de la empresa porque el Estado la pro· 
tege con leyes que están hechas para 
el capitalista; por ello, «avasallar» es 
una palabra que sólo se puede emplear 
en dirección al capitalismo. 

Pero al transcurrir del tiempo y de 
curarse heridas, el trabajador, en sus 
cicatrices, ha empezado a cimentar las 
columnas de ese edificio que se de· 
nomina Unión Sindical, y esta unión 
tiene que hacer la fuerza poderosa que 
luche contra la palabra • avasallar• y 
borrarla de la lengua española, mar· 
mar el sendero de recto proceder del 
capitalista y hacer comprender a éste 
que el obrero es quien hace florecer 
la empresa. Por la razón de que el tr~- _ 
bajador es un ser humano, no una ma
quina al que no hay que engrasar y 
ponerle un jefe de mantenimiento; el 
trabajador es un ser con sentimientos 
como el capitalista, el trabajador tiene 
hijos como el capitalista y la esposa 
del trabajador es tan señora y digna 
como la del capitalista. Por todo esto, 
el obrero debe de ganar lo suficiente 
para que sus hijos y su mujer vivan 
con dignidad de ser humano, y ante 
esta negativa, ante esta realidad de 
hechos, el obrero debe de unirse; él 
tiene que formar un bloque homogé
neo de responsabilidad y hacer su ca· 
hallo de troya en la unión, y con la 
fuerza de la unión, esa fuerza inven· 
cible, dialogar con el capital, dialogar 
con el Gobierno, y demostrar a los dos 
que están dispuestos a todo, pero pri· 
mero al diálogo. Porque están conven
cidos de que detrás de empresa y 
obrero está ESPAÑA. 

José LOPEZ FERNANDEZ 

Van a tener una gran importancia por 
varias razones: 

l. Porque en ellas se va a clarificar la 
importancia de cada una de las Centrales 
Sindicales. 

Si decimos que la situación de la Unión 
Local de CCOO de Alcalá es perfecta seria 
engañarnos a nosotros mismos. Durante 
estos tres meses posteriores a la legali
zación de las Centrales democráticas el 
número de afiliados ha pasado de 1.500 a 
8.000, lo que ha supuesto un cierto des
barajuste en la organización de la direc
ción de los casi 30 sindicatos de Rama, 
necesarios para encuadrar a nuestros afi
liados. 

"La unidad de ce. oo. pasa por el Con-

2. Porque entendemos que las Eleccio
nes pueden suponer un paso de cara a la 
Unidad Sindical. 

Debido a la transcendencia de estas cues
tiones CCOO va a ir a ganar las Eleccio
nes a los centros de trabajo en apoyo del 
movimiento obrero. 

¿Cómu están altura mismo lus Sindicatos 
de Rama? 

Tenemos organizados los Sindicatos de 
Construcción, Metal, Textil y Artes Gráfi
cas, con sus direcciones respectivas elegi
das desde la base. Respecto a los sectores 
de Química, Vidrio Y Cerámica se espera 
para el actual mes de septiembre una 
nueva elección de la dirección, que se lleva-

gres o Constituyente". 
firma de comunicados, etc., sino que ha 
de pasar por un Congreso Constituyente 
que refleje la verdadera Unidad que ya se 
da hoy a nivel de masas. 

Es sorprendente ver cómo Sindicatos 
que tacharon de artificiosa la Coordiadora 
de Organizaciones Sindicales (COS) estén 
ahora apoyando falsos planteamientos de 
Unidad que sólo llevan a la confusión de 
los trabajadores. 

-----------------------------se puede plantear de forma local, sino una 
presión de toda la clase obrera a nivel de 
tajos, empresas, etc. No obstante, las lu
chas en nuestra localidad son constantes, 
y un exponente de ello son las 151 sancio
nes de los compañeros de CCOO en Roca 
Radiadores por la readmisión de los des
pedidos en esta empresa. 

¿Qué nos puedes decir de las futuras Elec
ciones Sindicales? 

¿Queréis decir algo a nuestros lectores? 
Solamente decirles que no se dejen en

gañar por falsos planteamientos de Unidad. 
Tan sólo una visión de futuro que salga 
de los propios trabajadores y cuyo fin sea 
evitar la explotación de la patronal y de 
toda clase de medidas antiobreras que pue
dan adoptar los Gobiernos de la burguesía 
nos podrá llevar a la verdadera UNIDAD. 

L. ESPTN 
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AMACJON DE TVE 

PRIMERA CADENA 
SABADO 17 

13,45. Carta de ajuste . Agustín Lara. 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación. 
14,31. Gente del Sábado. 
15,00. Noticias del Sábado. Primera edi

ción . 
15,35. Festival de Cine. Desde San Se

bastián . 
15,45. Marco : · Un dia interminable• . 
16,15. Sesión de tarde : •Quesos y be

sos • y • Roncó el gitano •. 
17,50. El mundo de la música. 
18,30. Dibujos animados : • Los picapie

dra•. 
18,45. Torneo. 
19,30. Escuela de salud : Los accidentes 

laborales . 
20,00. CANTANDO SE HACE CAMINO: 

«La cuna del sol». 
21,00. Informe semanal. 
22,00. Noticias del Sábado. Segunda edi· 

ción . 
22,15. SABADO CINE ... ESTA NOCHE: 

«Esa extraña sensación», 1956. 
23,55. Ultimas noticias. 
24,00. Despedida y cierre . 

DOMINGO 18 

9,30. Carta de ajuste . Obras inéditas de 
Manuel de Falla . 

9,45. Apertura y presentación . 
9,46. Hablamos. Programa informativo 

dedicado a los sordomudos . 
10,15. El Dia del Señor. Santa Misa . 
11,00. CONCIERTO: «Sinfonía breve .. , J. 

Bautista. 
12,00. Gente joven . 
12,45. Sobre el terreno. 
14,00. Siete días. 
15,00. Noticias del Domingo. Primera edi

ción . 
15,15. Festival Internacional de Cine. Des-

de San Sebastián . 
15,25. Lucas Tanner 
16,20. EL MUNDO EN ACCION. 
16,45. Musiqueando. 
17, 10. Opinión pública . 
17,30. Información deportiva . 
17,35. Andar y charlar . Galicia trabaja

dora. 
18,15. Misterio : . Quincy: Ojos de ser-

piente• . 
19,25. Información deportiva . 
19,30. La semana que viene . 
19,50. Información deportiva. 
19,55. Fútbol. Cádiz - R. Sociedad. 
22,00. Noticias del Domingo. Segunda 

ed ición . 
22,10. EL MARSELLES (1). 
23,15. Estudio Estadio. 
23,50. Ultimas noticias. 
23,55. 300 MILLONES. 
01,00. Despedida y cierre . 

LUNES 19 

13,45. Carta de ajuste. Recital de guitarra 
de Octavio Bustos . 

14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación. 
14,31. Gente. 
15,00. Telediario . Primera edición . 
15,35. Festival Internacional de Cine. 

Desde San Sebastián. 
15,45. MUNDO SUBMARINO: «Tiburo

nes». 
16,40. Tango OP. 9, Núñez. 
16.45. o .... p .. did:. y c ierre . 

19,15. Carta de ajuste. ·Dilatación foné-
tica -. A . González. 

19,30. Apertura y presentación. 
19,31. Avance informativo. 
19,35. UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 

GLOBOS: iAbrete, Sésamo!: Episo
dio núm. 56. Islas Perdidas: «El he
chicero de Tambú». El monstruo 
de Sanchezstein. 

21,00. Telediario. Segunda edición. Mo-
viola . 

21,45. Reportaje. 
22,30. ALEXANDER 11: uMi doble y yo». 
23,30. Ultima hora. 
23,45. Poesía e imagen . 
23,50. Despedida y cierre . 

MARTES 20 

13,45. Carta de ajuste. Antonio Carlos 
Jobim. 

14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación. 
14,31. Gente . 
15,00. Telediario . Primera edición . 
15,35. Festival Internacional de Cine. 

Desde San Sebastián . 
15,45. La saga de los Clayhanger: · El cas

tigo•. 
16,40. LA MUERTE DE LA DONCELLA, 

R. Gerhard. 
16,50. Despedida y cierre . 
19,15. Carta de ·ajuste. Cuco Sánchez. ' 
19,30. Apertura y presentación. 
19,31. Avance informativo. 
19,35. UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 

GLOBOS: ¡Abrete, Sésamo!: Episo
dio núm. 56 A. La Abuela Cleta: 
uEI invento de Pepito». Dibujos ani
mados. Correcaminos: uSe va, .:se 
va Cosh». Viaje por el escenario: 
«La utilleria y efectos especiales». 

21,00. Telediario . Segunda edición. 
21,30. Revista de toros . 
22,00. Reportaje. 
22,30. Esta noche Fiesta . 

23,30. Ultima hora . 
23,45. Poesía e imagen . 
23,50. Despedida y cierre. 

MIERCOLES 21 

13,45. Carta de ajuste. •Arbor• (cantata). 
X. Benguerel. 

14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación. 
14,31. Gente. 
15,00. Telediario. Primera edición . 
15,35. Festival Internacional de Cine. 

Desde San Sebastián . 
15,45. El Caballero de Azul: • La gran mu-

ralla •. 
16,40. Gran dúo concertante , Weber . 
17,05. Despedida y cierre. 
18,15. Carta de ajuste. ·Album para pia

no•, E. Borrego. 
18.30. Apertura y present;ición 

MOBILIARIO MODERNO 

Dormitorios, tresillos, auxiliar, etc. 

FACILIDADES DE PAGO 
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18,31. 
19,30. 
19,35. 

21,00. 
21,30. 
22,00. 

23,30. 
23,45. 
23,50. 

13,45. 
14,00. 
14,30. 
14,31. 
15,00. 
15,35. 

16,25. 
16,35. 
18,15. 
18,30. 
18,31. 
19,30. 
19,31. 

21,00. 
21,30. 
23,00. 

23,30. 
23,45. 
23,50. 

13,45. 

14,00. 
14,30. 
14,31. 
15,00. 
15,35. 
15,45. 

16,50. 

18,30. 
19,30. 
19,35. 

21,00. 

21,45. 
22,15. 

23,30. 
23,45. 
23,50. 

16,00. 

16.30. 

aeftllana del t"iJ al 23 de aap'tieftllbre 

DESPUNTE ao 11 haoe reaponaabla de las miaolonaa qua pueda sufrir la programación faollltada por TVE 

. DESPUNTE recomienda los programas impresos en negrita 

JUDO: Campeonato del Mundo. 
Avance informativo . 
UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 
GLOBOS: ¡Abrete, Sésamo!: Epi
sodio núm. 55. Dibujos animados: 
uJohnny y el Dragón: el huevo de 
Dragón». Espacio 1999: «Una cues
tión de equilibrio». 
Telediario. Segunda edición. 
Raíces : ·Lorca, el Tío Pillo •. 
NADIE DEBE SABER: «Capítulo 
cuarto». 
Ultima hora. 
Poesía e imagen . 
Despedida y cierre . 

JUEVES 22 

Carta de ajuste. Basilio . 
Programa regional simultáneo. 
Apertura y presentación. 
Gente. 
Telediario . Primera edición. 
PILOTOS DE SPENCER: uLa caja de 
cerillas». 
SCHERZO, Lhotka. 
Despedida y cierre . 
Carta de ajuste. Palito Ortega. 
Apertura y presentación . 
JUDO: Campeonato del Mundo. 
Avance informativo. 
UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 
GLOBOS: ¡Abrete, Sésamo! Episo
dio núm. 55 A. Juan Sin Miedo: 
«Los tres pelos del "diablo». Cosas 
de Chicos : · El rebelde• . Mundo 
acuático : •Especialistas del tram
polín• . 
Telediario . Segunda edición. 
A las cinco de la tarde, 1960. 
LENGUA VIVA: uEI nuevo estilo 
adolescente». 
Ultima hora . 
Poesía e imagen. 
Despedida y cierre. 

VIERNES 23 

Carta de ajuste. ·Concierto para 
orquesta• , Bela Bartok . 
Programa regional simultáneo. 
Apertura y presentación. 
Gente. 
Telediario . Primera edición . 
Etcétera. 
SONATA EN RE MAYOR, K. 492, 
Scarlatti. 
TV EN EL RECUERDO: «La vida pri
vada de mamá» (Estudio 1). 
JUDO: «Campeonato del Mundo». 
Avance informativo. 
UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 
GLOBOS: LA SEMANA. 
Telediario . Segunda edición . Inclu
ye el programa ·Más-menos .. . 
Los Ríos : Noguera Pallaresa. 
AL SUR DEL PACIFICO: Musical, 
con Julio Iglesias. Realiza Valerio 
Lazarov. 
Ultima hora. 
Poesía e imagen . 
Despedida y cierre . 

S~&UNDA CADENA 
SABADO 17 

Carta de ajuste. Zarzuela : • La can
ción del olvido », de Romero Rer
nández Shaw y Serrano . 
Pres ent;ir: ión v ;iv;i n r:P.~ 

16,31. Dibujos an imados. Superratón : 
· Ayudando a la casa • . 

17,00. MUNDO DEPORTE. Incluye: Balon-
cesto: España-Checoslovaquia. 

19,30. Tele-Revista . 
20,30. Toros 2. 
21,30. LA CLAVE: «La guerra atómica• . 
00,30. Despedida y cierre . 

DOMINGO 18 

16,20. Carta de ajuste. Billy Paul. 
16,31. Presentación y avances. 
16,45. CIVILIZACION OCCIDENTAL: uSha-

kespeare». 
17,10. La familia Apple: •La oveja •. 
18,15. DOCUMENTAL: India (11). 
19,25. Ori ginal : ·El escritor •. 
19,55. Más allá . 
21,00. 24 horas al día : · Secuestro •. 
22,00. Filmoteca TV : · Calle Mayor-. 
01,00. Despedida y cierre. 

LUNES 19 

19,15. Carta de ajuste. Johnny Mathis. 
19,54. Presentación y avances. 
19,55. Redacción de noche. 
20,30. Baloncesto: España - Bélgica. 
22,00. REVISTA DE CINE: «Número 148•. 
23,30. Despedida y cierre . 

MARTES 20 

19,15. Carta de ajuste . •Sinfonía núm. 9 
en do menor•, Widor. 

19,54. Presentación y avances . 
19,55. Dibujos animados: · Bruno •. Episo-

dio número 8. 
20,00. Redacc ión de noche. 
20,50. ¿QUE ES ... ? 
21,30. MAESTROS Y ESTILOS: Karl Bohm. 
22,00. Panorama musical. 
23,00. Recital : Alicia Olavarria (soprano) 

y Ana María Gorostiaga (piano (11) . 
23,30. Despedida y cierre. 

MIERCOLES 21 

19,15. Carta de ajuste. · Archie Bell & The 
Drells•. 

19,54. Presentación y avances . 
19,55. Dibujos animados : · Bruno »: Episo-

dio número 9. 
20,00. Redacción de noche. 
20,50. Africa 2000 : .. Programa 9 ." •. 
21,30. CINE CLUB: uRío Rita». 
23,00. DOCUMENTAL. «Espacio interior: 

monstruos enanos». 
23,30. Despedida y cierre . 

JUEVES 22 

19,15. Carta de ajuste. Flamenco : Diego 
Ch ave l. 

19,54. Presentación y avances. 
19,55. DIBUJOS ANIMADOS. «Bruno»: 

Episodio número 10. 
20,00. Redacción de noche . 
20,50. Polideportivo, Incluye baloncesto. 
22,30. TRAZOS. 
23,30. · Despedida y cierre . 

VIERNES 23 

19,15. Carta de ajuste. · Corridos de ca-
ballos ». . 

19,54. Presentación y avances. \ 
19,55. Dibujos animados : ·Bruno »: Episo

dio número 11 . 
20,00. Redacción de noche. 
20,50. TEATRO CLUB: «Jacinta se marchó 

a la guerra ... 
22,30. ENCUENTROS CON LAS LETRAS. 
24.00. Du=' pedida y cierre . 

COMPRE CONFORT 
Y COMODIDAD EN 

MUEBLES RETAMAR 
(Obsequiaremos su visito) 

e/ Ferrocarril, 9-Torrejón 



"TORRE ARDOZ" 
CERTAMEN INTERNACIONAL DE POESIA 

EL escritor José Mascaraque Díaz
Mingo publicaba hace unas techas 

en DESPUN fE la noticia del 1 Premio In
ternacional de Poesía "Torre Ardoz». Desea 
ahora el Grupo Literario ·Síntesis» volver 
sobre el tema con unas consideraciones 
a! respecto. que sirvan, con modestia , a 
sacarle a dicha, gozosa, noticia consecuen
cias y elogio. En primer lugar, bienvenido 
a Torrejón de Ardoz un certamen de tal 
categoría . Un certamen abierto a todo 
poeta de la condición y la ideología que 
sea. de renombre o no, profesional ya o 
en el comienzo, de allá o de aquí. con obra 
hecha o por iniciar. Lo que las bases del 
Concurso exigen es calidad artística, altu
ra y estética. Eso va a honrar. honra ya de 
por sí a la convocatoria del Premio. A los 
pueblos. al pueblo, a todos hay que tra
tarlos con sumo respeto. Con la mayor 
dignidad posible. Porque se lo merecen de 
veras. Pretender rebajar el arte para que 
el pueblo pueda acceder a él es poco más 
o menos que ofensivo. No debe hacerse. 
Hay que aupar a los pueblos, conferirles 
oportunidad de construcción y de altura 
cultural. Miguel Hernández, por poner un 
ejemplo de todos conocido, cuando conjun
taba en Orihuela su oficio de pastor de 
cabras con su quehacer de escritor, no 
•aguaba· la poesía para que el pueblo la 
pudiese gustar; elevaba a su gente para 
que. desde la raíz popular, se ennoblecie
ran más y mejor. 

En segundo lugar, la iniciativa del •Torre 
Ardoz• es elogiable, sin duda, por su cuan
tía económica. bien es cierto, desde luego, 
que premios hay, por otros pagos, mejor 
crematísticamente dotados y de recono
cido prestigio artístico. Pero el hecho es 
que Torrejón de Ardoz no va a premiar 
escasamente al ganador. y ello es positivo 
v ennoblecedor, digámoslo con júbilo y en
tusiasmo, tratándose como se trata en es
te certamen de calificar a poemarios a los 
que se le exigen. sólo, como mínimo, seis
cientos versos, o seasé. no composiciones 
poéticas, sino •líneas», •renglones», dicho 
vaya esto con muchísimo perdón, ea, por 
parte de los entendidos y conocedores de 
la preceptiva literaria. Quiere decirse que 
los libros que opten al premio serán, pue
den ser, como ya se entiende, breves, nun
ca pobres de calidad: no se pide exten
sión , por lo que se ve, se pide que el 
premio que, por primera vez se convoca 
en esta villa, y con carácter anual, según 
las bases, tenga unas cotas de buen ha
cer poético. pudiendo incluso quedarse de
sierto. Eso sí, nos viene ahora a las mien
tes , a este propósito sugerir a quien co
rresponda el que vayan también en Torre-

jón convocándose concursos literarios al 
socaire de este que comentamos, para 
estímulo y aliento de escritores en cier
nes. Puede y debe hacerlo el Instituto, los 
Colegios , el Ateneo Popular, el mismísimo 
Ayuntamiento también, y otras entidades . 
Nos vienen ahora a la memoria los Pre
mios «Villa de Torrejón» del pasado año, 
uno de los cuales patrocinó nuestro sema
nario DESPUNTE, con éxito y acierto. 

En tercer término, y siempre según las 
bases, parécenos otro acierto digno de 
alabarse el que entre en el galardón la 
edición, además, del libro premiado, de la 
que se entregarán cien ejemplares al au
tor. La idea es fracamente hermosa y po
sitiva. Esperamos que ejemplares del libro 
se envíen a las bibliotecas de los centros 
de enseñanza y Asociaciones culturales 
del pueblo , y sea el poemario galardonado 
el primer gramo de arena simbólico para 
una biblioteca municipal que nos urge y 
el premio Incluso requiere . 

Creemos, por último, decididamente que 
la existencia de un permio así, beneficia 
de todas todas al pueblo. No, por supuesto, 
con un beneficio utilitario y que se pueda 
medir con metros a los que nos tiene 
acostumbrados la sociedad de la propa
ganda materializada y materialízante del 
consumo, sino en los del espíritu . El pue
blo. volvemos con la idea del comienzo, 
tiene que ser elevado, promovido, cultu
rizado . Con exiqencia y dignidad . Con no
bleza y con cultura. ¿Por qué nuestro To
rrejón de Ardoz, escalón a escalón, año 
a año, no puede, merced a un premio de 
prestiqio y de rigor artístico, llegar a ser 
la sede de iniciativas culturales, el semi
llero de valores poéticos como otros pue
blos que comenzaron un día, sin bibliote
cas, sin ateneos, sin apenas escuelas a 
labrarse una justa y reconocida fama de 
poblaciones en las que el Arte canta y 
cuenta? 

Aparejado al 1 Premio Internacional de 
Poesía •Torre Ardoz» va un acto acadé
mico que tendrá lugar el día 15 de octu
bre de 1977, con asistencia de una desta
cada personalidad de las letras, del poeta 
que resulte premiado y de otros escrito
res de renombre, que se va a organizar 
sin elitismos ni discriminaciones, sino con 
sencillez y cuidado, con detenida atención 
a lo específicamente cultural y artístico. 
al que podrán asistir cuantas personas se 
interesen por todo esto. Ello nos parece 
también encomiable. Por lo que espera
mos que sea todo un éxito de ciudadanía 
de bien . 

Grupo Literario «Síntesis» 

Una foto cada semana 
Pensamos que tanto lél poesía como la fotografía son actividades 

creativas que están realiwdas para que lleguen a un receptor. Por eso 
abrimos hoy esta sección. Desde aquí hacemos un llamamiento a todos 
aquellos lectores que deseen colaborar. 

En la fotografía el tema será libre, con medidas 13 x 18, papel brillo, 
y han de ser en blanco y negro. Los originales se recogerán en la 
redacción, y el nombre y dirección del autor estarán consignados, a lápiz, 
detrás de la foto. Contamos con vuestra ayuda. 

AUTOR: GREGORIO BALLESTEROS Paseo dB la Est.Qción 

POEJIA 
A partir de este número en DESPUNTE aparecerá una sección de 

poesía. Todas las iniciativas que surjan por parte de nuestros lectores 
serán bien recibidas, ya que la sección está abierta a todos. 

Hemos querido inaugurar esta sección con dos poemas recitados, 
uno desde una cama de un hospital, por Antonio Talavera, un anciano 
que desde allí ha querido brindarnos lo mejor que en este momento 
puede dar: su pensamiento, y otro de un colaborador habitual nuestro, 
Marcos Alia. 

Tengo el alto honor de dedicar este poema, o verso, o lo que queráis 
llamar. A los ancianos de esta localidad, y principalmente lo dedico a la 
atención de la juventud actual. 

A NUESTROS ANCIANOS 
Dice así: 

Piensa por un momento 
que tú también lo serás 
y el respeto que a ellos les tengas 
a ti no te ha de faltar. 
Mira ese pobre anciano 
que pasa a tu lado 
con su anda1· cansino 
y su cuerpo encorvado, 
representa el esfuerzo 
en la vida terminado. 
Párate, 
Hablale, 
Dale aliento, 
para que los últimos 
momentos de su vida 
los pase sin sufrimiento. 
Pido a Dios con devoción 
que todo aquel 
que tienda su mano 
a un viejo, 
El le dé su bendición. 

Antuniu TALAVERA 

MUNICIPAL ABANDONO 
LA VERA DE LOS DIFUNTOS 

Al Este del cementerio 
no quisiera exagerar, 
pero hay un lugar oculto 

Este lugar es mugriento 
quien me quiera acompañar, 
vamos a verlo al momento 
no quisiera mucho hablar. 

Ese curioso recinto 
de vista particular, 
el que lo ve y cierra el ojo 
no lo quiere recordar. 

Por favor, hijos del pueblo, 
de justicia hay que mudar, 
que se dé cuenta de todo 
si quiere colaborar. 

Acordándose del muerto 
lo recito en singular, 
lo que no recuerde el vivo 
cuando es posible arreglar. 

A esta verdad me remito, 
la verdad quiero alcanzar, 
amigo lector querido 
quisiera en ti confiar. 

Pues yo la razón prefiero 
y la moral, hermanar, 
para seguir caminando 
por la tierra y por el mar. 

Todo está falto de peso, 
nadie quiere razonar, 
y con nuestro sufrimiento 
el dilema es criticar. 

De este tema me retiro, 
perdonen en mi pensar, 
esto no es ningún invento 
es asunto a realizar. 

MARCOS ALIA 
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0-0, en el Manzanares, primer 
punto positivo para el Torrejón 

3-0, el Almazán no 
fué rival para el Alcalá 

EQUIPOS: A. D. Torrejón: Leal (2), 
Atienza ( 1 ), Torre (2), Arias (1 ), Pe
dro ( 1 ), Gabilondo ( 1 ), Vicioso ( 1 ), 
Flores ( 1), Martínez (2), De Diego ( 1) 
v Lizoain ( 1 }. En los minutos setenta 
~ ochenta. Arenas y Machín , sin ca
iificar, sustituyeron a Lizoain y Ga
bilondo, por lesión. 
At. Madrilei'io: Diego (2), Tomás (1}. 
Vargas (0), Parra (2), Ruiz (1 ), Javi 
(2 ), Corchado ( 1 ), Juncosa (1 ), Emi
liano (0), Carlos ( 1} y Braojos ( 1 ). 
Al comienzo de la segunda mitad, 
Mínguez ( 1) por Carlos, y en el mi
nuto setenta y tres . Salcedo, sin ca
lificar, por Tomás. 

ARBITRO : Dirigió el encuentro de for
ma desastrosa el colegiado andaluz 
Caetano Bueno, que no hizo honor a 
su apellido, y dentro de sus muchos 
errores el de mayor envergadura y 
que se puede considerar decisivo en 
el desarrollo final del encuentro, fue 
la anulación de un gol, en el minuto 
siete de partido, tras un cabezazo de 
Lizoain , por supuesto fuera de juego 
de este jugador, que en ningún mo
mento pudo existir, puesto que el ba
lón le llegó tras un rechace de la de
fensa propietaria. No se atrevió a 
mostrar la cartulina de amonestación 
a Tomás, de los locales, a pesar de 
que hizo méritos no sólo para la ama
rilla sino para la roja, y si no que 
se lo pregunten a Lizoain cómo pega 
el lateral colchonero. En resumen, 
mal arbitraje del señor Caetano, so
bre todo para los del Torrejón, que 
les privó de conseguir los dos pun
tos positivos. 

NETA SUPERIORIDAD DEL 

TORREJON 

Muchos seguidores torrejoneros se 
desplazaron hasta el Manzanares para 
ver lo que podía ser la primera victo
ria de su equipo, pero esto no ocurrió 
a pesar de la fulgurante salida que 
tuvo el conjunto de Joaquín Campos, 

guir el ansiado gol, pero Martínez, que 
efectuó una gran labor, no tuvo suerte 
de cara al marco y desperdició dos 
tunidades clar<1-s para conseguir la suer
te suprema. 

EL CALOR HIZO MELLA 

La segunda mitad fue de un fútbol 
mucho más equilibrado debido en gran 
parte a que el centro del campo, cons
tituido por Pedro, De Diego y Flórez, 
bajó mucho en su rendimiento, posi
blemente por el fuerte calor que hizo 
a lo largo de todo el encuentro; de 
esta forma Leal vio cómo su puerta 
subía en ocasiones de peligro. Ya al 
minuto tres el filial rojiblanco del 
Manzanares gozó de una inmejorable 
ocasión para inaugurar el marcador, 
pero Leal en última instancia conjuró 
el peligro. Contemporizó un poco el 
Torrejón los aprietos del rival, que no 
fueron muchos, pero sí lo suficiente
mente peligrosos como para amarrar 
a sus atacantes de forma un tanto es
trecha. Se fueron consumiendo los mi· 
nutos sin que ambas porterías pasaran 
por momentos de agobio. Cuando ape
nas faltaban tres minutos para finali
zar el partido, Arenas, muy suelto des
de que saltó al terreno de juego en 
sustitución de Lizoain, lesionado, co
nectó un fuerte disparo que se estrelló 
en la base del poste y que dejó un poco 
desilusionados a los muchos seguido
res torrejoneros, que al finalizar el 

EQUIPOS: 
Almazán: Javier (2). Chacón ( 1), Julio (2). 

Rojo (2). Martín (1). Plaza (1), Carra (1). 
Del Río ( 1 ). Román (O). Caballero ( 1) y 
De la Cruz (1). 

R. S. D. Alcalá: Ortiz (sin calificar por 
falta de trabajo). Flores (2). Herrero (3), 
Javi (1). Martínez (2). Zazo (2). Toni (2). 
Amador ( 1), Gordillo (2). Escobar (2). y 
Vila (2). En la segunda mitad. Ignacio y 
Gómez Rubio sustituyeron a Amador y 
Vila. respectivamente . 

Arbitro: Dirigió el encuentro el colegiado 
castellano señor Zambrano, que realizó 
una labor aceptable en un partido que 
tuvo poco que pitar. pero aún así el 
señor Zambrano, en algunas ocasiones. 
trató de complicarse su fácil tarea per
judicando siempre a los locales. 

Javi. y éste. de un fuerte tire. estrella el 
esférico en la madera. Seis minutos más 
tarde. de nuevo Gordillo cede en profun
didad a Escobar , que de tiro c•uzado es
tablece el uno a cero con que terminó 
la primera mitad, no sin antes pasar por 
muchos momentos de agobio la meta de
fendida por Javier . 

Todo siguió igual. pero con más can
sancio por el fuerte calor reinante. Estn 
segunda mitad fue un calco de lo que 
había sido la primera. pero con un Alcalá 
más agresivo y dispuesto a ampliar su 
ventaja en el marcador para evitar dis
gustos de última hora. Sin embargo, no 
fue hasta el minuto veintidós y tras un 
rechace de Javier a fuerte tiro de Gordi
llo. cuando Vila. oportuno. envió el es'é
rico a las mallas. estableciendo el 2 O 
para su equipo. 

El calor y la debilidad del rival deslu· 
cieron lo que pudo ser un gran espectáculo 

ABRUMADOR DOMINIO LOCAL 

Nada más ponerse el balón en movi
miento, pudimos comprobar la gran dife
rencia táctica que había entre los locales 
y el conjunto de Soria. que en ningún 
momento oasó de ser un modestísimo 
comparsa. El centro del campo lo domi
naba a sus anchas el conjunto alcalaíno 
y cuando no era así. la línea defensiva se 
bastaba para conjurar los tímidos contra
ataques que los visitantes montaban, para 
tratar de acercarse al espectador y meta 
local Ortiz, que apenas si tuvo que in
tervenir a lo largo de los noventa minu
tos. tan sólo para coger los balones que 
le llegaban sueltos y sin ningún peligro . 
A los cinco minutos de la primera mitad. 
Gordillo saca una falta en corto sobre 

Continuó la fuerte presión de los loca
les, pero sin traducirse en el marcador, 
merced a la ardorosa lucha que pusieron 
los de Soria en la defensa de su marco. 
cuando faltaban cuatro minutos para la 
terminación del partido fue Herrero, de
fensa central alcalaíno. quien, tras com
binar con Gordillo. soltó un fuerte chut. 
que se coló en la meta visitante sin que 
Javier pudiera hacer nada por detenerlo. 

En resumen. nuevo triunfo de la R. S. D. 
Alcalá y que le vale para situarse de fla
mante líder en este grupo cuarto de la 
tercera división. A nosotros sólo nos que
da desearle que este puesto no lo pierda 
para que el campo de el Val se vea mu
cho más poblado de lo que lo pudimos 
ver el pasado domingo. 

Chicuelo 

Prueba ciclista del Club Torrejón 

Gol anulado a Lizoain, por supues
to fuera de juego que no existió 

El próximo día 18, a las 10 de Ja mañana, tendrá lugar por primera 
vez en Torrejón de Ardoz una prueba ciclista en Ja modalidad de 
contra reloj individual, reservada a las categorías de a~icionados de 
segunda y juveniles. 

Esta prueba se disputará sobre 10 Kms., y su celebración se llevará 
a cabo en el circuito del Polígono Industrial LAS FRONTERAS. 

que ya a los siete minutos conseguía 
perforar la meta de Diego, pero, como 
ya hemos dicho anteriormente, el se
ñor Caetano se encargó de anular in
justamente; de nuevo, pocos minutos 
más tarde, Vicioso gozó de una gran 
oportunidad, pero su remate con la 
cabeza salió alto cuando el meta local 
se hallaba totalmente batido. Siguió 
atacando el Torrejón a lo largo de es
tos cuarenta y cinco minutos, sucedién
dose numerosas ocasiones para conse-
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• MAQUINARIA DE ALQUILER 
PARA OBRAS PUBLICAS 

• PLANTA DE ARIDOS 

• EXCAVACIONES Y EXPLANA-

CIONES DE TODA CLASE DE 

TERRENOS 

• PLANTA DE HORMIGON 

Para consultas sobre cualquier asunto 

relacionado con movimiento de tierras, 

consultar con D. Juan José Marián Ma

rián, Tel. 675 02 24 - Torrejón de Ardoz. 

partido se mostraban contentos por , .¡ ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
juego desarrollado por su equipo, peri• 
no con el resultado, que debió ser fa
vorable a sus colores. 

En resumen, primer punto positivo 
conseguido por el Torrejón en un cam
po que nunca le fue propicio. Espere
mos que el próximo domingo, ante el 
potentísimo Ferrol, tenga más suerte 
y consiga ampliar su cuenta de posi
tivos. 

CHICUELO 

IEÜ: 
COSMETICA 
DEL CABELLO 

Awde. de P'renco, 1 
Torre 6n do Ardoa 

llORWllGO#ES TORREJO#,, S. L. 
Telel. de planta 67148 BO 

Plaza José Antonio,, S 3. º E 
HORMIGONES 

c;weua/lJa{§aJnt 
Tratamiento después 

de cada lavado 

ELOY 
MARIAN 
DAMIAN 
Para su pedido de hor
migón llame al teléfo
no 67148 80 

Hermanos Rivera, 16 



Depor"tes - - Depor"tes -Depor-tes - Depor-
Ante la proximidad de la liga en 2. • regional 

Entrevista con el presidente 
del C. D. Loeches 

E L Club Deportivo Loeches -federa
do en 1969- jugará la actual tem

porada en 2! Regional. Valentín Martínez 
Morales es su presidente. lleva tres años 
en el cargo y, en este tiempo, el equipo 
ascendió en dos ocasiones: hace un par 
de años y la pasada temporada. 

Esta es la charla que hemos mantenido 
con él: 

El día 18 de este mes 
el primer partido 

el Navalcarnero 
será 
contra 

-¿Cuáles son los principales proble
mas que presenta el paso del C. D. Loe· 
ches a una categoría superior? 

-El año pasado los gastos ascendie
ron a 700.000 pesetas . Jugar en 2: Regio· 
nal significa desplazamientos más largos 
y los gastos van a aumentar. Tenemos 
que ir a las provincias de Cuenca y Avila . 
Calcularnos un presupuesto de un millón 
de pesetas·. 

-¿Cómo piensan sufragar los gastos? 
-Los socios aportarán 120.000 pese-

tas a lo largo de toda la temporada. te
niendo en cuenta que somos 144. Espero 
que aumenten. Además, proyectamos pe
lículas en el campo de fútbol y cuando 
llegan fiestas señaladas hay bailes en un 
local que nos presta el Alcalde. 

La directiva hace las obras necesarias 
en el campo de deportes con su sacrificio 
personal. Ellos cortan las entradas y s ir
ven en el bar. Lo mismo ocurre cuando 
se abre el baile o el cine. Como el mismo 
presidente dice : •Sólo tenemos nuestras 
manos•. 

-¿Quién ayuda? · 
-Ni el Ayuntamiento ni la Federación 

-comenta desilusionado-. Gracias al 
pueblo que se ha portado bien. Sólo el 
Alcalde y un concejal nos apoyan un 
poco. 

-¿Qué novedades hay en la plantilla? 
-La plantilla consta de 18 jugadores. 

Hay cuatro nuevos y siete han salido del 
equipo. Al jugar en 2.' Regional la Federa
ción obliga a fichar un entrenador con 
título; el entrenador es. por lo tanto, nue
vo . Su nombre es Antonio Ortigosa Ca
sado, joven, y procede del San Fern
nando. 

Valentín Martínez nos ha dicho también 
que el nuevo entrenador cobra 125.000 pe
setas por temporada y que los jugadores 
no tienen un sueldo fijo, no hay dinero, 
í1"'" r.obran primas . 

Por otra parte, se esta construyendo un 
nuevo campo de fútbol en el kilómetro 3 
de la carretera Loeches-Torrejón . El terre
no es del Municipio. •Es lo único que 
hacen por el equipo•. dice el entrevistado 
refiriéndose al Ayuntamiento . 

El próximo día 18 comienza la Liga . El 
primer encuentro enfrentará en casa al 
C. D. Loeches con el Navalcarnero. 

M. A. MATEO 

MATA-OCIOS 
Cru- 1 

2 

• 3 ci-
4 

gra- 5 

6 

ma 1 
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OONIBl#ADO DE LETRAS#.º 3 
CRUCIGRAMA 

HORIZONTALES: 1. Nombre dado a los 
españoles en Argentina .-2. En Colombia 
se usa por acatarrado .-3. Nota musical. 
Entrega . Fin y principio de Jaén .-4. En 

SALTO DE CABALLO 
Empezando por la letra V y siguiendo 

el orden del salto de caballo en el aje
drez podrá leer un consejo del autor . 

V s !u N o 
! N u N E p 

; D E E e A 1 

: ' 

N. T D s 1 

N ! E e E A 1 _.._ 

inglés, abreviatura de sociedad limitada . 
Trucha de mar.-5 . En Aragón, tablar de 
huerta . Rece .-6. Forma del pronombre. 
Terminación verbal. Siglas de una emiso
ra castellana .-7. Sufren enfermedad.
a. Enviaba expresiones corteses. 

' 

VERTICALES : 1. Familiarmente, bofeta
das.-2. Persona simpática.-3. Matrícula 
leonesa . Nota musical. Artículo .-4. Nom
bre de droga . Arbol del que se extrae 
caucho o hule.-5. Letra griega. Aparejo 
de pesca.-6. Símbolo del galio. Repeti
do, se usa para arrullar a los niños. Ouiá. 
7. Toro de dos colores en los que predo
mina el blanco.-8. Gemelos . 

SOLUCIONES AL NUMERO ANTERIOR 

Al crucigrama: HORIZONTALES: 1. Ade
lante .-2. Melodías.-3 . N. S. So. L. P.-. 
4. Epi. Eau.-5. suM . DDT.-6. IN .-7. Ra . 
8. Atenazar.-9. Segadora. 

VERTICALES: 1. Amnesias.-2. Despun
te.-3. El. IM . eG .-4. loS. Ana .-5. adO. 
Dad.-6. Ni. eD. Zo.-7. Taladrar.-8. Espu
tará. 

Al salto de caballo: DESPUNTE informa. 
suscríbase. 

Campeonato provincial de 
"Casting" en Alcalá de Henares 

· Los torrejoneros logramos bastantes victorias 

El pasado 11 de septiembre tuvo lu
gar en Alcalá de Henares el Campeo
nato Provfücial de «Casting». La So
ciedad de Pescadores de Torrejón tuvo 
su representación, logrando puestos 
bastante importantes dentro de la cla
sificación general. 

En Adultos: Enrique Plaza Plaza, 
dentro de Ja modalidad de 113 g., se 
adjudicó el campeonato provincial, con 
unos lances totales de 413,13 m. El ter
cer y cuarto puesto lo obtuvieron Pau
lino Martín González y Salvador Mata 
Cobos, respectivamente, en la modali
dad de 18 gr. En la modalidad de 
7,5 gr. se clasificó en tercer lugar En
rique Plaza, que obtuvo además el pri
mer puesto en la modalidad de Reina, 
pasando a clasificarse para el Campeo
nato Nacional. 

En Féminas, María Magaña obtuvo 
un cuarto puesto. 

En Infantiles, Enrique P. Magaña 
quedó como subcampeón y Javier Sán
chez Rancaño en cuarto lugar. 

Juaquin (ji(, veterano cumu campi:un 
provincial, ganó las tres modalidades 
disputadas. · 

El presidente , Jesús Castilla Berrio. 

- TEl'-ll!!i 

VI TROFEO EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TORREJIN 
Con motivo de las fiestas patro

nales se va a celebrar próximamen
te un Campeonato de Tenis orga
nizado por el Club de Tenis de To
rrejón. La prueba tiene solamente 
carácter local y se celebrará en los 
Parques de Cataluña y Veredilla . La 
competición abarca las modalidades 
de Damas, Junior y Senior y consta 
de importantes premios y trofeos . 

Encomiable actitud del Club de 
Tenis , al contribuir con la celebra
ción de este trofeo a la promoción 
del tenis en Torrejón , donde este 
deporte ha estado siempre desaten
dido . Aunque hubiera sido más in
teresante si esta competición se 
hubiera celebrado en las pistas de 
la tan deseada Ciudad Deportiva. 

por CLAUDID A. CALLEJA 

Meriende· gratis . con "DfSPUNTE" en el ''Mesón 
del Musolari" en Ajalvir el 12 de octubre 
DESPUNTE publica semanalmente un «Combinado de letras» al que usted 

puede concursar ateniéndose a las siguientes bases: 
t.• En los números correspondientes a los días 3, JO, 17 y 24 de septiembre y 

el día 1 de octubre, aparecen sendos «combinados de letras» incluyendo en cada 
uno 12 palabras-clave con el tema que se avisará en cada caso. Cada palabra dará 
derecho a un punto y no importa que Vd. no acierte todos. Al final de los cinco 
contará el total de puntos obtenidos. 

2.' Las soluciones a los números 1, 2, 3 y 4 deben estar cn nuestro poder (DES
PUNTE, calle Hospital, 2, 2.° C) antes del 30 de septiembre, y la correspondiente 
al número 5 antes del día 5 de octubre. Las soluciones que nos lleguen fuera de 
estos plazos no podrán ser admitidas . Envíenoslas cuanto antes mejor. 

3! Los dos primeros clasificados de nuestro concurso, bien por acumulación de 
puntos o por sorteo en caso de empate, tendrán derecho a merendar con DES
PUNTE, invitando a su vez a otra persona. 

4.' DESPUNTE se reserva todos los derechos, v sólo se atenderá en relación 
con este concurso las dudas razonahks. En nuesiro número correspondiente al 
día 8 de octubre publicaremos los nombres de los ganadores. 

S.• Solicita números atrasados. 

TDOAGUADIELA 
REASUNTISOAZ 
ESPIATORELEI 
S P E E D I O G R A F U 
D U L·R I J V O A M A R 
O N O I A U I J N L R A 
I T ,z T N N A M A R A J 
DEORADECZITE 
U A Y E A V N H N O E L 
ARACNAZOATIL 
LARIRMARMOTA 
e p s o E A L E u G I e 

NOMBRE 

DIRECCION 

TELEFONO 

Trazando líneas alrededor de cada nombre, trate de hallar los de DOCE RIOS 
(más o menos castellanos) y obtendrá un punto por cada río que identifique. Se 
pueden encontrar leyendo de arriba abajo y de abajo arriba, de izquierda a derecha 
y de derecha a izquierda, y en diagonal en ambos sentidos. Una misma letra puede 
ser parte de dos o más nombres cuando existan palabras que se crucen entre sí. 
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NCOTR 
Banco.Comercial Transatlantico 
TORREJON DE ARDOZ 
SUCURSAL: C/. Pesquera, 3 · 

Teléfonos: 675 05 16· 
675 4400 . ':, ; . 

AGENCIA PARQUE DE CATALUÑA ·;·_./.". .· · · ·: .. · ... ···, .· . .-: .« ... : ,_ ·::;· 
Circunvalación, s/n. · .· ., · ··· · ~ . . . <~<' ··;._: · ... 

Teléfonos: 675 75 50 . .. . · \.~ ·. 
675 75 54 

:.,. , ;(_ ... ',', t> ¡ •.. · ~¡;) 
'· ,/ '. . . '( ~ .\. ~··. 

. . - . . . 

- --DE COMERCIO EXTERIOR . 

•• ,,,,,~~---·····-,,~.~ ~-

• • SEDE CENTRAL: BARCELONA Avda. Generalísimo Franco,446 
Sucursales en: CASTELLON DE LA PLANA, GERONA, 

MADRID, MALAGA, PALMA DE MALLORCA, 
SEVILLA, TARRAGONA, VALENCIA, ZARAGOZA 

MAS DE 80 OFICINAS EN 'TODA ESPAÑA 

Autorizada par el B. de E. can el nª e. 965 


